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Некоторые думают, что футбол это дело жизни и смерти, я совершенно разочарован их позицией. 

Готов уверить вас в том, футбол намного, намного важнее.
билл шанкли

ИТОГИ ЧЕМПИОНАТА 
ВЕНГРИИ

высшая лига
Борьба, что внизу, что вверху турнирной таблицы шла  до самого последнего тура.  

Большинство матчей проходило в упорной борьбе, словно речь шла о чьей-то судьбе. В 
немалой степени бескомпромиссной борьбе в чемпионате способствовал неожиданный 
спад, произошедший в середине сезона, у казалось верной дорогой идущей к очеред-
ному чемпионству команды Залаегерсеги, закономерный игровой кризис у Дунавайро-
ша, серьезный прогресс Капошвара и Гонведа. Активно и с интригой боролись за вы-
живание крепкие команды пришедшие из Венгрии 2, старожилы Венгрии Дьери Это и 
Бекешчаба плюс омолодившаяся, ищущая свою игру Орошаза, экспериментирующий 
Мако. Середняки Гажер и БКВ Элере частенько отбирали очки у признанных лидеров. 
Временами ярко смотрелись МТК, Векшеш и Спартакус. Один факт, что все три призера 
лиги определялись в последнем туре, говорит о многом, сезон удался.

Пройдем по порядку, снизу вверх от неудачников к удачникам, от двузначных к од-
нозначным позициям:

надьканизша ( 101,79) саша погребняк (Sasha007) 
Вылет из лиги команды не удивителен, все-таки самая слабая команда примеры по 

силе 11-ти. Сказался недостаток мастерства исполнителей почти на всех позициях. 
Серьезных приобретений под вышку сделано не было, в конце сезона команда во-
обще бросила играть. Полный провал и разница мечей - 52.

мако фк  (104,52) константин aaa (ko)  
Интересная, много эксперементируюшая команда, однако пока не совсем окрепшая 

для завоевания прочных позиций в элите Венгрии. Большего можно было ожидать от 
опытных новичков купленных перед сезоном Артура Казеяна и Дмитрия Нежелева,  
уже распрощавшихся с командой. В итоге провал, в последнем туре Мако, проиграв 
прямому конкуренту, опустился в зону прямого вылета. Тем не менее, сейчас состав у 
команды молодой и талантливый, и вполне через сезон или два может вновь появить-
ся в Премьер лиге.

диошдьер (105,40) Leothoras Alexandros (Pireus) 
Новичку премьер лиги, прежде всего не хватило опыта борьбы с лучшими венгерски-

ми клубами. Хотя временами Диошдьер и смотрелся достойно. Недостаточно мастеро-
виты фланговые защитники и полузащитники. Добыв в последнем туре возможность, 
сыграть в стыковых матчах,  имеет неплохие шансы остаться в примере. Стоит отметить, 
что в команде нет легионеров. 

окончание на стр. 4

Монстро, круть, кру-
тыши и крутышки из 
премьер Лучшие Вен-
герские клубы, выдали 
примечательный сезон. 
Кипели страсти, бурли-
ли эмоции, жарились 
сенсации, но вроде все 
живы, никто не пере-
горел, тренеры коман-
ды готовили - почти не 
филонили.... 

За что всем менед-
жерам спасибо. 
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Возьмем среднестатистический Футбольный Союз, в кото-
ром играет 96 клубов, из них, допустим 10 команд не имеют 
менеджеров. Итак, 96 команд умножаем на число матчей чем-
пионата 30, получаем общее количество матчей в сезоне во 
всем Футбольном Союзе – 2880. Теперь высчитываем, что 10 
команд без менеджеров за сезон проводят автосоставами 300 
матчей, что составляет 10,4 %. Это всего. А из чего же скла-
дываются остальные проценты, которые за сезон составляют 
и 20 и 30 процентов? На мой взгляд, причин здесь несколько:
1. отсутствие времени или возможности по каким-либо при-
чинам выйти в интернет. 

Ну, предположим, что такое случается не часто, и менеджер 
команды один раз допустив подобное, в следующий раз, при 
должном отношении к управлению своей командой, сделает 
все, чтобы такого не допустить. Думаю, что в среднем, можно 
допустить, что по указанной причине за сезон половина ко-
манд Футбольного Союза 2 раза сыграет автосоставом. Итого 
получаем (за минусом аукционных команд) 43x2=86 матчей, 
что составляет почти 3 %. 
2. срочная командировка, болезнь или какая-либо другая 
причина, из-за которой менеджер длительное время не может 
отправлять составы и не успевает оформить свою команду 
во временное управление. 

Как вы сами понимаете, эта ситуация складывается край-
не редко и по большому счету можно на это отнести ну где-
то 4 команды по 4 матча с автосоставом, т.к. после этого, по 
правилам, команда либо выставляется в свободные, либо ме-
неджер находит возможность заходить и отправлять составы. 
Итого мы получаем 16 матчей или 0,5 %.
3. менеджер-новичок, получив команду, не заходит в нее и не 
отправляет состав, т.к. не хочет играть. 

В лучшем случае за сезон таких случаев наберется около 
10 и при самом неблагоприятном исходе. Допустим, если ко-
манда получена в среду, это дает 2 матча автосоставами в сре-
ду и субботу, т.к. любой нормальный президент отслеживает 
таких менеджеров и как только наберется отсутствие заходов 
в панель управления своей команды на протяжении 4 кален-
дарных дней после выдачи команды из свободных новому ме-
неджеру, такая команда тут же будет выставлена в свободные. 
Итого мы получаем 10x2=20 матчей или около 0,7%. 
4. и вот тут то мы подходим к одной из самых важных причин 
– халатное отношение к управлению своей командой. 

Что мешает заранее отправлять составы на игру? Что ме-
шает заблаговременно оформлять свои команды во времен-
ное управление? Возможно и есть на это какие-то объектив-
ные причины, но самая главная причина – собственная лень и 
безразличное отношение к своей команде. 

Не имеет смысла подсчитывать, сколько в процентном 
отношении дает в общую долю автосоставов Футбольного 
Союза за сезон элементарное нежелание отправить состав на 

АВТОсОсТАВы – РАссуждЕНИя ПРЕзИдЕНТА.
Автосоставы это одна из наиболее сильных «головных болей» руководства любого Футбольного Союза. И сегодня я решил 

проанализировать – какова же истинная природа того, что в Футбольного Союзах в ходе сезона большое количество матчей 
играется автосоставами. Все вы наверное знаете, что при учете количества автосоставов за сезон берутся все матчи, в том 
числе и матчи, сыгранные аукционными командами, а до недавнего времени и командами, находящимися в кризисном 
управлении. Так вот, при нехитром подсчете выясняется, что такие команды дают в общую копилку хотя и не малую часть из 
всех автосоставов за сезон, но и не подавляющее большинство. 

игру. Вы можете легко это сделать, если отнимите от общего 
количества автосоставов вышеуказанные проценты по п.1-3, 
в нашем случае это 14,6%. Но, не забывайте, что в нашем 
примере мы привели абсолютно завышенные цифры по всем 
показателям в п.1-3, да и Футбольный Союзов, в которых име-
ется 10 аукционных команд на сегодняшний день практически 
нет, наибольшее количество -10 только в Швейцарии и Шве-
ции, 9 в Мальте. При все при этом, Мальта по автосоставам на-
ходится на 123 месте - 19.86% (+9,86 процента по отношению 
к аукционным командам), Швейцария на 141 месте - 21.771% 
(+11,371%), а Швеция на 152 месте - 25.8% (+15,4%). В осталь-
ных же Футбольного Союзах, в среднем на сегодняшний день 
имеется 3-4 аукционных клуба. Таким образом, подавляющее 
количество автосоставов приходится именно на 4 причину. 

Что же нужно сделать, чтобы максимально снизить автосо-
ставы, которые допускаются по так называемой субъективной 
причине, т.е. по причине халатности и лени? Один из вари-
антов выхода из сложившейся ситуации вижу в постоянном 
отслеживании количества автосоставов по каждому диви-
зиону после каждого тура, как это делается например в ФС 
Венгрии. При этом, по каждому дивизиону указывается какие 
именно команды играли автосоставами, после чего коорди-
наторы дивизионов должны незамедлительно связываться 
с менеджерами этих команд, выяснять причину, по которой 
команда играла автосоставом и сообщать о ней руководству 
Футбольного Союза. Президент же в свою очередь должен 
также беседовать с такими менеджерами и либо оказывать 
любую возможную помощь, либо решать вопрос о выставле-
нии команды в свободные, если менеджер попросту не хочет 

Вит Леон (ака Виталий Пацан)
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управлять командой.
С другой стороны, как вы, наверное, понимаете, нельзя 

предусмотреть всех причин, по которым команды, в которых 
есть менеджеры, играют автосоставами. В каждом случае и 
к каждой команде нужно подходить индивидуально. Да и ва-
рианты недопущения автосоставов могут быть различными. В 
связи с этим, мы решили обратиться за положительным опы-
том к менеджерам Футбольный Союзов, в которых процент 
автосоставов за сезон является наименьшим. Здесь, правда, 
нужно оговориться, что в указанных Футбольного Союзах на 
сегодняшний день нет ни одной аукционной команды. И вот, 
мы представляем вашему вниманию их бесценный опыт в 
этом деле:

анатолий ставцев (Dos) (президент фс ирландии) – 1 место:
Начну с того, что 7 сезон первый, когда мы могли видеть 

реальное положение вещей в ФС, ибо почти весь сезон не 
было свободных команд в Бутсе. Они были, но разбирались 
сразу же. До этого сезона можно было кивать, что типа наш 
ФС неблагополучный, потому что не хотят к нам идти, ибо в 
свободных половина 
команд нашего ФС. 
Бутса в этом сезон 
перешла к более ка-
чественному витку, 
менеджеры так ска-
зать выкристализировались, т.к. за командами стала очередь, 
и Координация не даёт спуска Президентам, если есть осно-
вания для выставления- будь добр выставляй, не выставишь, 
КОО само выставит. И вот тут уже в команду может попасться 
менеджер, который станет развивать клуб. Это первое.

Второе - скажу на примере ФС Ирландии. После каждого 
тура в закрытой теме «Руководство ФС» координаторы ди-
визионов оставляют информацию про автосоставы. Прези-
дент заносит их в таблицу, в которой идёт учёт по командам, 
дивизионам, и по ФС в целом. Если у команды 2 автосостава 
подряд, я срочно связываюсь с менеджером, рассказываю 
политику партии, и наш взгляд на недопустимость подведе-
ния ФС. К тому же рассылками я постоянно напоминал нашим 
менеджерам о том, что мы боремся за право быть лучшими. 
В процессе сезона поменялось менеджеров в ФС около 10. С 
каждым, перед тем как выдать ему команду, я провёл собе-
седование в чате, указав на то, что наш ФС борется за звание 
лучшего по количеству автосоставов, и что он должен пони-
мать в какой ФС идёт и берёт на себя какую ответственность. 
К тому же, я сразу давал ссылку на наш топик на форуме, 
где всё разъяснено и показано, как и что нужгл делать в ко-
манде. Открыта прямая линия с президентом, любой нови-
чок может тут же задать вопрос. Обязательно нужно делать 
рассылку о делах на форуме ФС с указанием того, что неза-
регистрированные менеджеры могут зарегистрироваться и 
скинуть ник, чтобы президент мог активировать его. Ведь на 
форуме проходят турниры, конкурс прогнозов, а общение в 
Бутсе - добрая половина интереса менеджера. Он приходит 
на форум, и ФС становится для него не только его командой, 
но и общение с живыми людьми, а это уже способствует не 
только к интересу к команде, но и как раз сказывается на 
уменьшение автосоставов. Обязательная тема на форуме 

ФС считаю - фото менеджеров, общаешься уже не с вирту-
альным менеджером, а с ЧЕЛОВЕКОМ, которого знаешь не 
только по постам в форуме, но и в лицо. В моем ФС много 
земляков-орловчан, что как минимум дает больший толчок к 
общению, и накладывает большую ответственность на самих 
менеджеров. Думаю, никому не хочется подводить земляка, 
земляков. На форуме царит доброжелательная обстановка, 
несложно проследить уровень общения на нашем гесте. По 
окончанию сезона обязательно указываю по ФС, что коман-
ды прошедшие сезон без автосоставов получают премию от 
ФС. 

Третий вопрос, организация - вот пример Комтурниры. 
Мы за сезон организовали 3 комтурнира, все в разных весо-
вых категориях, за каждый отвечает конкретный менеджер, 
в каждом участвовало по 6 - 10 команд от ФС. Интересно? 
Конечно! КП лежит тоже не на президенте, на менеджерах. 
Ответственность? Конечно!. КП не по дивизионам, а по все-
му ФС. Интересные матчи из каждого тура из каждого ди-
визиона. Менеджеры знают по КП не только дела в своём 

дивизионе, но во всём ФС в 
целом. Это объединяет? Да!

Продолжаю об организа-
ции дела. Новые дивизионы 
в Ирландии. По всей Бутсе 
будет порядка 1300 команд - 

огромное количество! Каждый ФС желает набрать сильных 
менеджеров. Но что он для этого сделал? Думаю все ФС 
работали по разному в этом направлении. Возьмём при-
мер – Ирландия. Мы расширимся на большое количество 
команд, на 32. Какова картина? Все 32 команды уже с ме-
неджерами, они ждут генерации команды и рвутся в бой. 
Всё это можно увидеть на форуме Ирландии. Как этого до-
стигли? Ответ прост: на форуме создана тема, где можно 
было подать заявку. Ирландия первая дала объявление на 
форуме о начале акции для ВИПов. Стоит правда отметить, 
что не мы первые её придумали, а наши друзья соседи - 
Северная Ирландия в лице её Президента John поделились 
мыслью о подобной акции, за что им большое спасибо. Что 
значит заявки на форуме от випов:
1. менеджер уже имеет представление, как рулить командой.
2. менеджер «активный» - общается на форуме.
3. новая команда не будет простаивать, а значит, как мини-
мум не будет автосоставов. 
4. опять же за процесс формирования команд отвечают 
сами менеджеры, что значит - с начала формирования ко-
манды они несут ответственность за её будущее. стоит от-
метить что и здесь президент только организовал процесс, 
за сам процесс отвечает менеджер фс ирландии. кстати это 
девушка, что прибавляет колорита мероприятию формиро-
вания четвёрых дивизионов в ирландии.

И еще можно добавить про объединение менеджеров в 
ФС. У нас есть футбоки на аватаре, мы не заставляем их де-
лать, менеджеры ФС сами изъявляют желание примерить её. 
Идёт учёт, у кого какой номер и т.д. Это однозначный факт 
объединения менеджеров на форуме - не каждый за себя, а 
каждый за ФС. За 3 сезона я не видел ни одного скандала в 
Ирландии, только дружеская атмосфера... 

если у команды 2 автосостава подряд, я срочно связываюсь с ме-
неджером, рассказываю политику партии, и наш взгляд на недо-
пустимость подведения фс. 

Анатолий Ставцев (Dos) 
(Президент ФС Ирландии)
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даниил ганицкий (VIP3-Daniel_Pele) президент фс (нор-
мандские острова и гренландия) – 2 место: 

Да, наш ФС впервые по итогам сезона поднялся на второе 
место по автосоставам. К этому мы шли не один сезон, к нам 
пришли менеджеры, которым команда в Бутсе, которую они 
возглавили, действительно небезразлична. Каждый менед-
жер союза старается уделять столько времени клубу, чтобы 
его управление только шло на пользу команде, в том числе и 
каждый тур, старается не забывать про отправку состава. Пока 
будет сохраняться состав таких менеджеров, мы будем удержи-
вать занятые позиции по автосоставам. Это вкратце, что можно 
сказать по работе направленной на уменьшение автосоставов. 

саня медведев (Bear666) (президент фс австрии) – 4 место:
К этому мы шли два сезона, надеялись в этом сезоне занять 

третье место, но, увы! В прошлом сезоне мы заняли 12 место 
прогресс на лицо! В-принципе, ничего сложного - в нашем ФС 
очень много активных и ответственных людей, которые вносят 
огромный вклад в ФС, приводят своих друзей любящих футбол 
(а таких в нашей стране огромное количество) и помогают им 
разобраться! Так же главное следить за автосоставами и вовре-
мя освобождать команды, которым не интересен проект! Ну и 
конечно мне повезло стать президентом одно из лучших ФС в 
Бутсе, поэтому менеджеры, получив команду очень ответствен-
но относиться к своей должности! На этом все! 

Eric Simson (Hamburg) (президент фс вануату) – 5 место:
Ну, пожалуй, начну с того, что ещё перед началом сезона, 

я предупредил парней. За автосоставы буду выгонять из ФС. 
В конечном итоге за ведь сезон выгнал 5 человек, что очень 
большой показатель для такого маленького ФС. Во-вторых, 
я уже перед началом сезона объявил, что в нашем ФС будет 
премия за уважение к сопернику. В самом начале это стало не 
плохим стимулом для парней. Ну а потом просто начал печа-
тать в ФС информацию о статистике автосоставов, которую 
делал ДОС. В один момент наша статистика начала идти в низ, 
но после обращения к ФС, парни начали ещё более аккуратно 
отправлять составы. Итог сезона меня порадовал, у 14 парней 
не было ни одного 
автосостава, у 6 был 
всего 1 автосостав.

А вообще то надо 
новичкам помогать 
именно на самом 
первом этапе игры, и потом уже с автосоставами проблем не 
будет. Опытные менеджеры и так знают, что и как делать, а 
вот новичкам нужно уделять особое внимание.

Правда нужно признать, что в следующем сезоне у нас бу-
дет гораздо больше автосоставов. Всё таки пока мы обустро-
им сразу 2 дивизиона, понадобиться время, но через 1 сезон, 
думаю опять будем одним из лучших ФС в Лиге.

Кроме того, мы естественно, не могли не послушать мне-
ние на этот счет и президентов тех Футбольный Союзов, в ко-
торых процент автосоставов за сезон наиболее высок. Ведь 
именно эти президенты не понаслышке знакомы с проблемой 
автосоставов и хотелось бы услышать, что же делается ими, 
чтобы снизить процент автосоставов, так как порой именно 
в неблагополучных в этом отношении Футбольного Союзах и 
рождается светлые идеи. 

бабич ярослав (VIP3-do3ep) (президент фс танзания) 
– 160 место: 

Дело в том, что именно одним из факторов из-за которых 
был снят бывший президент ФС Танзании и были автососта-
вы. Я в настоящее время временный и.о. по поручению КОО в 
Танзании до выборов. Принял ФС уже после окончания регу-
лярных игр. Так что вряд ли смогу объяснить такое количество 
австоставов в Танзании. Другой мой ФС, где я полноправный 
президент - ФС ОАЭ располагается посередине, и имеет не 
очень высокий процент автосоставов.

петр чебитько (zz19zz) (президент фс гонконга) – 162 место:
Основная проблема это текучесть кадров. Если в лучшей ко-

манде Гонконга Дабл Флауэр за год меняется 11 менеджеров, 
то о чем тут можно говорить. Ну и + у нас активных сейчас всего 
10 игроков. Может это и мало, но если учесть что в начале сезо-
на их было 6, то думаю, что работу мы провели не зря.

Ну что же, спасибо огромное президентам за то, что они 
нашли время и высказали свою точку зрения по этому вопро-
су. Надеюсь, что их советы помогут президентам нормализо-
вать ситуацию с автосоставами в своем Футбольный Союзе. 
Лично я почерпнул много полезного из полученных ответов и 
со следующего сезона надеюсь, что ситуация с автосоставами 
изменится в лучшую сторону.

От себя хочу только добавить еще одно, так сказать в пла-
не обсуждения. Есть ли необходимость в том, чтобы в бли-
жайшее время еще раз изменить сущность аукциона команд 
в плане увеличения диапазона мастерства команды, начиная 
с которого команда попадает на аукцион. Правила Золотой 
Бутсы гласят - «Данный диапазон является периодически ме-
няющимся - по мере развития и роста мастерства команд. Из-
менение диапазона происходит единовременно не реже чем 
один раз в 6 месяцев. В настоящее время данный диапазон 
начинается с величины равной 104,5 (1150) единиц силы 11 
игроков команды.». Вместе с тем, в Бутсе количество сильных 
Футбольный Союзов сезон от сезона растет, большинство 
команд в таких ФС уже достигли величины равной 104,5 или 

практически достигли его. В 
таком случае, если новый ме-
неджер получит команду, до-
пустим с силой 104 единицы, 
после чего, поиграв в течение 
непродолжительного време-

ни, бросит управлять командой, команда попадает на аукци-
он, где находится месяцами, а команда медленно, но верно 
деградирует. В любом случае, это одна из сторон большого 
количества автосоставов и по-крайней мере обращать на нее 
внимание необходимо. Ну а самое главное - понимать, в чем 
проблема и знать, как ее решать. Надеюсь, эта статья хоть как 
то в этом поможет. Удачи всем президентам и пусть автосо-
ставы станут единичными фактами, а во всех командах будут 
только активные менеджеры!

Вит Леон (ака Виталий Пацан)

а вообще то надо новичкам помогать именно на самом первом 
этапе игры, и потом уже с автосоставами проблем не будет.

Eric Simson (Hamburg) 
(Президент ФС Вануату)
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продолжение...
дьери это (106,34) без менеджера

Главная причина неудачи клуба, прежде всего продолжаю-
щееся из сезона в сезон ужасное руководство одной из самых 
известных венгерских команд, количество игр без тренера у 
команды зашкаливает. Жаль изначально очень перспектив-
ную команду.
тиса  (109,79) валерий тольмачев (armagedd0n)  

Выступление можно назвать успешным. Тиса весь сезон 
демонстрировал стабильно качественный уровень игры без 
затяжных кризисов. Особо можно выделить центр форварда 
Мариана Николича лучшего бомбардира команды. Единствен-
ный клуб пришедший из Венгрии 2 делом доказавший свое 
право играть в Высшей лиге.
орошаза фк (110,60) николай жеков (Klaid) 

Молодой перспективный клуб, такому подбору молодых 
и талантливых могут позавидовать многие клубы примеры. 
В сезоне Орошаза набиралась опыта, выступая не ярко, но 
вполне достойно. Ведущую роль в клубе играет лучший по-
лузащитник венгр дивизиона Марселл Сабо.
бекешчаба (109,61) Egor Egor (URIST)

В начале сезона забуксовавшая команда, ближе к концу рас-
кочегарилась продемонстрировав на удивление зрелищный и 
качественный футбол, запомнились яркие матчи Бекешчаба - 
Гажер 7-2, Спартакус -  Бекешчаба 0-2. Исправно забивал за 
Бекешчабу восходящая звезда клуба Шабольц Удвари.
бкв элере (109,46)  антон кондратьев (Lester) 

В клубе продолжается период стагнации, по сравнению с 
прошлым сезоном произошел некоторый спад, тем не менее, 
БКВ Элере пока остается крепким середняком, не смотря на 
изначально довольно слабых исполнителей. Неплохой сезон 
провел лидер и лучший бомбардир клуба Даниель Кентеш.
гажер (109,53) константин бабков (VIP3-bakon ) 

Еще один крепкий середняк, дистанцию прошел несколько 
неровно, блестящие победы чередовались с бездарными по-
ражениями.  Тем не менее, свой довольно приличный уровень 
Гажер подтвердил, а учитывая количество талантливых игроков в клубе прогресс не заставит себя ждать. Хорошо смотрелись  
форварды  известный поляк Роберт Будзянски и перспективный венгр Петер Леко.
спартакус (113,44) николай борисенок (4lligator) 

Продолжает свое падение один из самых титулованных клубов Венгрии, возможно причина  в меньшем внимании руковод-
ства к команде, застое тактических схем. Спартакус лихорадило весь сезон. В итоге 7-ое место, для клуба с такими традициями 
это провал.
векшеш  (113,49)  андрей васильев (тополь) 

Ожидаемо хорошее выступление, крепкий состав, сильные исполнители во всех линиях, по прежнему на уровне выглядят 
братья Жиги, хорош в центре Валентин Тереки. Наверное, самая прогрессирующая команда Венгрии, не так давно она еще 
играла в третьем дивизионе.
дунавайрош (113,61)  андрей тихонов (бестер) 

Еще один венгерский монстр, который навряд ли может занести прошедший сезон себе в актив. Основная причина спада, 
происходившая в сезоне смена поколений. Клуб расстался с несколькими опытными мастеровитыми игроками, а достойной 
смены им пока нет. Сильнейшая линия команды атака, где играют одни из лучших форвардов Венгрии Шабльц Текет и Андре 
Тихонич.
капошвар (112,88)  сергей барабанкин (VIP3-Serberus) 

Можно назвать успешным выступление клуба, стоит отметить крамотное руководство клубом. Команда почти весь сезон ак-
тивно боролась за призовые места, лишь в последнем туре упустив бронзовые медали. Стоит отметить одного из сильнейших 
голкиперов во всей лиге Ласло Хази.
мтк (114,15)  митя сва (VIP3-Mimi) 

Можно поздравить МТК с бронзой, наконец, получив в начале сезона  тренера клуб сумел подтвердить высокий статус одно-
го из лидеров Венгрии, в захватывающей борьбе опередив в последнем туре Капошвар. Хотя случались с командой и трудно 
объяснимые провалы. К примеру, тому же Капошвару в ходе сезона МТК уступил со счетом 5-0.
залаегерсеги (119,53)  павел хованский (Viduka) 

Серебро которому наверняка бы обрадовалось большинство клубов премьер лиги, скорее всего не вызвало радости  у ру-
ководства этого амбициозного клуба, для которого в последние годы другой цели как первое место не существует. Возможно 
отступление с лидирующей позиции связано с небольшим кризисом во второй половине сезона вызванного психологическими 
проблемами, упала мораль игроков, ухудшились результаты отдельных матчей. Тем не менее, клуб по-прежнему остается самым 
мощным и сбалансированным во всей Венгрии. А форварды Габор Эгреши и Даниель Пинтер главными надеждами cбороной.
гонвед (115,27)  михаил данилов (DanMike) 

Сверх удачный сезон, без везения, конечно, не обошлось, но стоит отдать должное и грамотному стратегическому руководству ко-
мандой, покупка британца МакГрада себя полностью оправдала, стоит отметить и неожиданно превосходную игру чешского вратаря 
Михаила Шилхавы, впечатляет  серия из 11-ти подряд выигранных матчей на финише сезона. Клуб по праву лучший, а за интригу, 
которую принесло противостояние Залы и Гонведа хочется сказать отдельное спасибо.

В конце хочется поздравить всех менеджеров с окончанием увлекательного сезона, пожелать не останавливаться на достиг-
нутом, и постараться, чтобы и следующий сезон прошел в не менее интригующей и интересной борьбе.

Автор: Антон Кондратьев (lester)
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ОбзОР ЧЕМПИОНАТА сТРАНы  
ВО ВТОРОМ дИВИзИОНЕ.

Как предвещали оптимисты, впрочем, как и скептики, борьба между командами второго дивизио-
на развернулась нешуточная. Мало кто мог вначале сезона сказать, какое место займет его клуб?

Важнейшей задачей менеджеров было найти свой опти-
мальный состав и с этой задачей справились далеко не мно-
гие, а многие справились слишком поздно. Запомнился 7-й 
сезон, прежде всего, упорнейшей борьбой. Некоторые ме-
неджеры не без труда склонили чашу весов в свою сторону. 
Вспомните триумфальное шествие МТЭ в середине сезона! А 
как вам Халадаш во главе с Дюгари? Проблемы Пенцугьора, в 
конце концов, лишившие его чемпионского титула… 

На мой взгляд, было много интереснейших игр и различ-
ных серий у клубов, тем не менее, невозможно вспомнить их 
все, так же как акцентировать внимание на всех трансферах 
и расстановках менеджеров. Увы! Тем не менее, постараюсь 
подчеркнуть главное в каждом клубе.

Комлой Баньяж, прежде всего, одержал победу, а победи-
телей что? – не судят! И все же. Клуб не осуществил по ходу сезона ни одного трансфера, за исключением продажи стариков 
уже в текущем межсезонье. Комплектация клуба выше всяких похвал и при небольшом омоложении состава можно говорить 
об отличном управлении клубом.

Пенцугьор, бесспорно, тоже победитель, по крайней мере, по духу и по сути. Клуб вышел в верхний дивизион, а это ли не 
победа? Положение клуба в таблице предопределила катастрофическая игра в ноябре прошлого года. Посудите сами - клуб 
не выиграл 7 игр к ряду, а сыграл 5 абсолютно неоправданных ничейных матчей и потерпел 2(!) поражения (результат ноября: 
+0=5-2). По итогам этого месяца клуб провел несколько трансферов, избавившись от нескольких возрастных игроков, и по-
тихоньку вернул себе позиции, тем не менее, Комлой не догнал.

Третье место Балатона мало кто предсказывал перед началом сезона, в том числе и сам менеджер клуба, думаю, удивился 
бы, если бы ему сообщили эту новость перед началом сезона. Это третье место - это место «работяги». Клуб не терял очки на 
аутсайдерах и сражался с непосредственными конкурентами. Несколько ярких побед над аутсайдерами и ни одного крупного 
поражения плюс трудовые победы в один мяч над непосредственными конкурентами - вот она секретная формула успеха 
Балатона 7-го сезона. Итог, как говорится,  «на табло», которым в данном случае является таблица чемпионата. Прекрасное 
выступление клуба и аплодисменты менеджеру. В межсезонье клуб развернул достаточно широкую трансферную политику по 
продаже старичков и формированию второго состава.

И все же «один в поле не воин», или по-другому: Дюгари и Халадаш оказались на 4 позиции в чемпионате. Но не будем 
врать, прежде всего, сами себе - Дюгари проявил себя на все сто! Но потери начала чемпионата негативно сказались на итого-
вом результате клуба - увы! Думаю, отсутствие полноценного второго состава еще сыграет с клубом злую шутку. Клуб провел 
минимум товарищеских встреч, чем обусловил низкий доход команды в сезоне. Посмотрим, сделает ли соответствующие вы-
воды менеджер клуба, и изменится ли его политика в этом сезоне.

Дебрецен, или Очередной практически провальный сезон. Что комментировать? Клуб без менеджера, как войско без команди-
ра - не может победить, но и проиграть такой силище просто нельзя: итог - 5 место. Отсутствие перестановок и трансферов, пло-
хая работа с ДЮСШ в дальнейшем обеспечит клубу совсем нелегкую жизнь, хотя, думаю, в этом сезоне клуб еще проявит себя.

Теперь к любопытному… Выступление МТЭ можно признать если не сенсацией, то большим успехом! Думаю, клубу проро-
чили место среди аутсайдеров, но если вспомнить, что первый круг он закончил на втором месте, да и вообще по ходу сезона 
клуб выглядел блестяще, все прогнозы скептиков были разбиты в пух и прах. И все же, как это удалось МТЭ? - пока секрет для 
всех… Менеджер не менял свой состав в течение 7 сезона, и не предпринимаются эти попытки и сейчас… Выводы? Сложно 
сказать, выдаст ли клуб аналогичную игру в этом году, но то, что на это рассчитывает менеджер - сомнений быть не может!

Пакши. Для этого клуба выступление можно признать успешным. И это без тени иронии! Клуб отлично провел 7-й сезон. 
Нарекание вызывает лишь ротация состава, а, вернее, её (ротации) отсутствие. Правильно или не правильно поступает менед-
жер - это вопрос, на который ответит лишь следующий сезон. Пакши, кроме всего прочего, относится к категории любопытных 
клубов, за развитием которого будет очень интересно понаблюдать.

МАВ - вот еще один неприятно удививший всех клуб. Обладая сбалансированным и сильным составом, команда опять не 
показала хорошего результата. Для такой команды 8-е место - это результат не удачный. Отметим, что трансферная политика 
на протяжении 7-го сезона в клубе также отсутствовала.

Балантонлелль все-таки не прыгнул выше головы и показал выступление своего уровня, несмотря на приобретение ново-
го центрального защитника. Вообще клуб уже заработал репутацию крепкого середняка второго дивизиона и способен на 
сюрпризы, но по ходу 7-го сезона неоправданно потерял очки, что и привело к относительно невысокому 9-му месту. И снова 
отмечаем отсутствие трансферов в межсезонье.

Печи МФК отметился наименее выразительной трансферной политикой – приобретение игроков с небольшим талантом и 
мастерством стало предметом осуждения со стороны опытных венгерских менеджеров. Предполагаю, проблема команды в не-
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сбалансированном составе. Имея отличную линию нападения, 
в клубе отсутствуют квалифицированные фланговые игроки. 
Учитывая повышение их роли в 7-м сезоне на новом генерато-
ре, это стало основной проблемой клуба. В межсезонье транс-
феров клуб не произвел.

После прошлогоднего выступления Кишкунхалаш сопер-
ники воспринимали очень серьезно, поэтому вполне логично 
указали клубу свое место. Стартовая серия клуба из 8 пора-
жений кряду - яркий показатель. При такой игре клуб и его 
менеджер должны быть рады итоговому 11 месту. По ходу 
сезона перестановок клуб не осуществил, тем не менее, ак-
тивная ротация началась в межсезонье, в ходе которой уже 
продано 4 игрока основы клуба. Учитывая серьезное отстава-
ние в силе, прогнозирую, что клуб покинет второй дивизион в 
8-м сезоне.

Ломбард неприятно удивил. Каким-то чудом клуб не поки-
нул по итогам стыковых матчей второй дивизион. Очевидно, 
что темная полоса клуба продолжается уже второй сезон. 
Проблема? Думаю, проблема в последней линии. Защита и 
вратарь клуба явно уступают конкурентам. По ходу 7-го сезо-
на клуб пропустил более 50 мячей. Эту ситуацию необходимо 
менять! Прекрасно это понимает и менеджер -  был приоб-
ретен вратарь с 7 талантом и сильный защитник, вот только 
проявят ли они себя в 8-м сезоне? Удастся ли Ломбарду пре-
рвать серию неудач?

Покинул второй дивизион один из очень интересных клу-
бов - Сегед. Думаю, причина простая: пока не хватило опыта, 
да и сила команды на конец сезона, несмотря на непрерывный 
быстрый рост, все же была существенно ниже, чем у конку-
рентов. Вторая проблема - это финансы: конечно, клуб уровня Сегеда пока уступает по своим возможностям своим непо-
средственным конкурентам во втором дивизионе. Но во главе со столь опытным менеджером как Гусь в носках, думается, это 
явление временное. Ждем триумфального возвращения клуба.

Совсем расстроили ничего не показавшие в сезоне Путнок и Будакалас. Несмотря на отвратительное выступление клубов в 
сезоне, ротация кадров отсутствует! Более того, был сделан ряд невыразительных покупок игроков с 1 талантом! В общем-то, 
результат клубов - под стать игре: отвратительный! Итог - безоговорочный вылет из дивизиона!
темные лошадки:

Балатон и Халадаш не преуспели в стыковых играх с мастодонтами первого дивизиона и (возможно, оно и к лучшему!) 
остались во втором дивизионе. Тем не менее, у нас 5 новичков: присмотримся к ним попристальнее.

надьканизша фк
Явный аутсайдер высшего дивизиона, сила 11 – 104 балла. Во втором дивизионе клубу будет отнюдь не легче, чем в первом, 

и сезон обещает быть непростым. Клуб будет уступать по силе 11 многим участникам дивизиона, а проблемы с задней линией 
дадут о себе знать со 100% вероятностью!

мако фк 
Вот это серьезнейший конкурент, которого нельзя недооценивать! Во главе клуба никто иной как сам Ко! Сила клуба 105, 

почти 106. Тем не менее, у клуба, очевидно, есть 3 проблемы: 1) отсутствие 2-го состава, 2) отсутствие правого защитника и 3) 
отсутствие сильного левого полузащитника, что можно использовать против мастеровитого менеджера.

видеотон 
Победитель чемпионата 3-А дивизиона, представляет собой серьезную угрозу лишь при первом взгляде. С одной стороны 

клуб наколотил 66 мячей в 7-м сезоне, но с имеющимся уровнем защиты и вратарями ему предстоит много пропускать в этом 
сезоне. Да и сила клуба не является из ряда вон выходящей: всего лишь 99.

бвск-зугло
Оставивший не у дел Сегед, выглядит более грозно со своими 103 баллами, но, учитывая возраст игроков в команде, думаю, 

во второй части сезона этот клуб уже будет иметь серьезные проблемы с набором очков.
шарвар фк 
Примечателен, прежде всего, тем, что у руля клуба стоит девушка – Татьяна! Отметим, что ей уда-

лось сколотить очень неплохой коллектив, который по итогам 7-го сезона разгромил всех в 3-Б диви-
зионе! Сила 11 – 102 балла, вполне сбалансированный состав позволит показать хорошую игру. Тем не 
менее, очевидны проблемы с флангами полузащиты и чуть более слабой линией защиты, чем хотелось 
бы. Посмотрим - думаю, этому клубу более чем по силам удивить всех в 8-м сезоне.

Ну что ж, Дамы и Господа, посмотрим, кто кого? Ждем свистка судьи и готовимся к бою! На носу 
целый сезон побед и разочарований, и каждый может рассчитывать только на себя! Поехали!

Автор: Алексей Холодный (Кишкунхалаш ФК)
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ИТОГИ ЕВРОкубкОВ
    
 Подводя итоги футбольной осень 2007года в Венгрии для на-

ших грандов, а именно для чемпиона «Залаэгерсеги» (Залаэгерсег)  
и обладателя кубка БКВ Элёре (Будапешт), скажем, что от них мы 
ожидали больших побед, а вышло как-то не очень, ну не будем спе-
шить, начнем с главного турнира с Лиги Чемпионов.

     
лига чемпионов 2007-2008

В первом раунде нашему чемпиону попался чемпион Северной Ирландии «Лафголл» 
(Лафголл), команда скажем сразу была, и есть по сильнее нашего чемпиона, но футбол 
игра не предсказуемая, мяч круглый, поле ровное, вообщем шанс был, хоть и неболь-
шой, но был. Перейдем к самим матчам. Первый матч был у нас, 11 октября все пре-
данные болельщика пришли на стадион, на матче присутствовала 69.566 зрителей, это 
почти аншлаг, все ждали красивой игра и забитых голов.

Что касается самой игры, соперники вышли на поле с такой расстановкой на игру, гости (5:3:2), хозяева (4:4:2), гости видимо 
немножко побаивались нашу команду, поэтому усилили оборону. Игра началась для хозяев как нельзя плохо, уже на 4 минуте 
в суматохе в своей штрафной площадке, гости забивают гол (0:1) 11 Майкл О'Нилл (7 Алексей Зверев). Хозяева после гола 
бросились отыгрываться, и моменты были и удары, но увы, есть в футболе такое правило «Не забиваешь ты, забьют тебе», так 
и случилось на 32 минуте, мяч забил после чудесного рейда от середины поля Акан. (0:2) 16 Метин Акан (3 Ким Тэ Чжу). После 
этого матч успокоился и соперники на удивление начали доигрывать первый тайм. Второй тайм прошел в обоюдных атаках, 
хозяева хотели во чтобы-то забить хотя бы один мяч. Их труды увенчались успехом, на 91 минуте, когда почти всей командой 
закрыли соперника на своей половину, перешли в настоящий навал ГОЛ !!!(1:2) 11 Даниель Пинтер (12 Габор Эгреши). Так за-
кончился первый матч, да скажем результат не очень хороший, и шансы на выход в следующий раунд уменьшились.

Через неделю 18 октября, мы отправились в гости в Лафголл. Судя по прессе вышедшей в день матча, игроки хозяев, за-
являли о безоговорочной победе своей команды над нашей. Шапкозакидательством всегда славились команды с туманного 
Альбиона, игра покажет кто был прав. Команды на поле вышли с такими схемами: гости (5:3:2), хозяева не стали ничего вы-
думывать и оставили прежнею схему (5:3:2). Хозяева с первых минут бросились доказывать свое преимущество и стартовый 
навал дал свои плоды. На 5 минуте (1:0) 7 Алексей Зверев (16 Метин Акан) да уж, не на  такое начало игры рассчитывали бо-
лельщики приехавшие на матч. Не успели наши развести с центра поля, как одна из ошибок в центре привела к тому что, один 
из основных форвардов команды «Лафголл» сотворил просто чудеса индивидуального мастерства пройдя почти всю оборону 
забивает просто классный мяч, вратарь был просто без силен помочь команде. 13 минута матча (2:0) 99 Максим Токарев (11 
Майкл О'Нилл). Трибуны просто сходят сума, наши игроки в нокауте. После этого хозяева успокоились, игра можно сказать 
была сделана, как не старались забить мяч престижа, но увы Матч так и закончился со счетом 2:0 в пользу хозяев поля. 

     На этом выступление нашей команды в Лиге Чемпионов закончилась, так в основном и не начавшись.
Перейдем к другому турниру.

кубок уефа 2007-2008.
     На первом этапе нам в соперники попала команда из Турецкого чемпионата
«Бурсаспор» (Бурса) как и первом случае, так и в этом к сожалению команда была сильнее нашей. Первый матч волей судеб 

был на нашем поле и это был хороший шанс зацепится и закончить первый матч на хорошей ноте. Но обо всем по порядку..
     Первый матч состоялся 25 октября. Начало матча было просто катастрофической для нашей команде, ошибки в центре 

поля привели к тому, что на 4 минуте команда гостей повела в матче (0:1) 16 Матиас Русен (14 Сергей Некрасов). Наши бро-
сились отыгрывается, но все их попытки разбивались об защиту команды соперников. На 28 минуте увлекшись атакой наши 
пропускают разящий выпад соперников (0:2) 17 Ацкан Турк (11 Метин Депе). После этого стадион затих, слышались только 
речевки команды «Бурсаспор». Наши понесли мяч к центру поля. Не успели развести, как грубейшая ошибка в центре поля, 
соперник перехватывает мяч, перепасовка через все поле на правый фланг, потом пас в центр, пас на лево и снова в центр, за-
щитники просто не успевают за этой каруселью, в результате ГОЛ, 31 минута (0:3) 16 Матиас Русен (15 Иоан Виорел Ганя) Нок-
даун. На этом можно уже «сматывать удочки». Второй тайм начался с атак хозяев, это и не мудрено проигрывать с разницей в 
3 гола на своем поле, никто не хочет. Вот и после очередной атаки, мяч быстро был передан в центр, серия распасовок у ворот, 
в результате шикарный удар в ворота, но увы штанга, к счастью мяч отскакивает обратно, повторный удар, на этот раз вратарь 
отбивает мяч, но неудачно, он попадает на ногу набегающему нападающему, пас свободному игроку ГОЛ!!!. Стадион ожил, по-
сле ужасного первого тайма, просто глоток счастья и заблестела надежда, на успешный результат. Шла 60 минута матча (1:3) 
10 Даниэль Кентеш (21 Андраш Шимон), после этого происходит ряд замен, еще не все потерянно, нужно бороться. Команда с 
удвоенно силой начала накатываться на ворота соперника, этот напор привлек ко второму голу, на 68 минуте гол забил (2:3) 11 
Роберт Жолнаи. О чудо, потерянный матч был почти спасен, трибуны ревут, гоня свою команду в атаку. После этого начались 
настоящие качели, опасные моменты были как у тех ворот, так и у других, но к несчастью после одной из атак, мяч был забит 
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в наши вороты, это случилось в конце матча на 89 минуте, (2:4) 16 Матиас Русен (19 Окан Илмаз). Это все! Команды спокойно 
доиграли оставшиеся минуты. Судья свистит, матч окончен. Да команды показали суперматч. Ну что ж, доживем до следующе-
го, если будем так же играть в гостях, может и не все потерянно.

     Через неделю, как и положено мы поехали в Турцию, с надеждами на хороший результат. Да, Турция это странна контра-
стов, огромный стадион (100 тыс.), болельщики, которые перекричат всех и вся, на матч пришли все кто мог (97.234), оно и не 
мудрено результат был на их пользу. А что же сам матч. Не успели хозяева развести мяч с центра поля, как полетели вперед, 
серия распасовок у ворот и смертельный удар. ГОЛ. Нет, этого не может быть, а это всего только 3 минута (1:0) 15 Иоан Виорел 
Ганя (11 Метин Депе). Скажем честно, это был контрольный в голову для нашей команды, забить 4 гола, при такой игре это 
было нереально. 

В общем-то больше игра ни чем не заполнилась, наши игроки потеряли уверенность в своих силах, и просто доигрывали 
матч до конца. А команда хозяев играла от обороны предоставив всю полноту действия сопернику, но увы мы этим шансом не 
воспользовались. Так матч и закончился со счетом 1:0 в пользу хозяев - команды «Бурсаспор», ну что ж поздравим команду с 
хорошей игрой, а нашим пожелаем будущих успехов. На этом команда прекратила участие в Кубке Уефа этого года.

Подводя итоги выступления наших команд, хочется отметить просто ужасное начало всех матчей, очень рано пропускали, 
опускали рано руки. Будем надеется, что в следующем сезоне, наши команды не будут так бездарно проводить свои матчи на 
евро кубках, и будут нас радовать успешной игрой.

кубок восьми
Поговорим еще об одном представителе Венгерской Федерации, участвующем в сезоне 2007-2008 гг. в еврокубках, а именно 

- в Кубке Восьми: в этом турнире принимал участие «Дунайварош» (Дунайварош). В первом раунде нашей команде достался 
соперник из Ирландии – дублинский «Шелбурн». Команда, скажем так, не самая сильная и поэтому, в принципе, можно было 
уже сразу после жеребьёвки рассчитывать на успех в двухраундовом поединке. Перейдем к самому матчу.

27.09.2007 года на стадионе «Эсперанто» в Дунайвароше был сыгран первый матч этой двухматчевой дуэли. Начнем с рас-
становки на игру команд-соперниц. Как гости («Шелбурн»), так и хозяева  («Дунайварош») выбрали классическую расстановку 
- 4:4:2. Начало матча. Ничего не предвещало такого развития: гости с первых же минут бросились на ворота хозяев, при этом, 
не брезгуя явной грубостью, что и привело на 4 минуте к желтой карточке - её получил Поло (№19), и казалось бы, (так и хоте-
лось крикнуть игроку!) - успокойся, остановись, отойди назад, пережди!.. Но нет, он снова и снова бросается в пекло борьбы. 
И… после очередного фола он был удален с поля за грубость - это произошло уже на 13 минуте. Да, такого подарка в самом 
начале матча хозяева не ожидали. Однако, на удивление, гости не отошли в оборону, а еще с большим рвением без оглядки 
на собственные тылы пошли атаковать ворота хозяев. На 22 минуте нападающий «Шелбурна» Чуркин (не подумайте ничего 
плохого – нормальный форвард! затесался среди островитян…), забивает первый гол в этом матче (0:1). Ну и ну... С таким 
развитием событий был не согласен Хефлер, игрок «Дунайвароша», который вследствие индивидуальных действий, пройдя с 
центра поля до самой штрафной площади ирландцев, нанёс неотразимый удар в угол ворот. ГОЛ!!! 1:1!!! Это была 30-я минута 
матча. Трибуны ожили после такого неудачного начала. Хозяева на гребне успеха продолжили атаковать, и, после одного из 
многочисленных штрафных, был забит второй мяч - его забил Поспеш, нанеся удар слёта по воротам (2:1). Это произошло за 
несколько секунд до свистка арбитра о завершении первого тайма.

Второй тайм проходил в постоянных атаках превосходящих числом (да и умением) хозяев, что и привело на 69-й минуте к 
третьему голу ирландцам. Его забил Тихонич, блеснув умением забивать головой после навесов (3:1). После такого успеха наши 
соотечественники раскрепостились и заиграли в своё удовольствие. Они атаковали легко и непринужденно, что и привело к 
очередному мячу в ворота гостей в самом конце встречи – гол на свой счёт на 89-й минуте записал Текет - 4:1. На этом матч и 
завершился - уверенной победой венгерской команды. 

Вот с таким бы задором - да в ответном матче! Поживем - увидим.
Через 2 недели в Дублине состоялась ответная встреча.
 04.10.2007 года, Дублин, стадион «Толка Парк», местные болельщики жаждали мести после такого поражения в гостях! Ну 

что ж, перейдем к стартовой расстановке на матч: гости, теперь уже наш «Дунайварош», как и хозяева - «Шелбурн», не стали 
что-либо кардинально менять – команды не удивили нас своей расстановкой  (4:4:2). Свисток арбитра, матч начался. Что можно 
сказать о первом тайме, если на табло сурово на нас смотрели НУЛИ? Было много борьбы, ошибок, бессмысленных передач, 
но до серьёзных опасных моментов дело так и не дошло.

Второй тайм прошёл повеселее, хозяева понимали, что им нужно было отыгрывать 3 мяча, и их старания не прошли даром. 
На 65-й минуте первый гол в матче забивает Кензелла, протолкнувши мяч в пустые ворота (1:0). На удивление гости играли от 
обороны, надеясь на то, что заработанную 2 недели назад дома фору в 3 гола они смогут удержать. Но это не устраивало хо-
зяев, которые атаковали и атаковали, а гости играли явно на отбой. На 87-й минуте второй гол «Шелбурна» забивает Борисов. 
Трибуны просто ревут, вот- вот свершится чудо, и хозяева смогут вырвать победу с нужным для них счётом. Но, к сожалению 
для ирландцев, арбитр даёт финальный свисток, матч завершён, гости могут спокойно «выдохнуть» - им всё же хватило для 
итоговой победы разницы в 3 мяча в Дунайвароше. 

Будем надеяться, что в следующем раунде, нам не придется так сильно волноваться за нашу команду. 
После жеребьевки нам досталась команда из Франции «Кретей» (Кретей). Да уж, прямо скажем: не повезло - так не повезло. 

Уж очень силен француз. Перейдем к самому матчу.
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11.10.2007 года, Дунайварош, стадион «Эсперанто». Как обычно, начнем с расстановки игроков. Гости - «Кретей» - 3:5:2, 
хозяева – «Дунайварош»  - 4:4:2. Свисток арбитра о начале матча. Поехали. Начало матча было нервным, до 15-й минуты коман-
ды толком ничего не создали, в основном на поле шла позиционная борьба. Но на 15-й минуте после очередного флангового 
прохода Бенис, пройдя по своей правой бровке, дает нацеленную передачу в центр штрафной площадки, где, на удивление, без 
особых проблем, его принимает, центрфорвард гостей Молен. Он на долю секунды опережает вратаря – гол... 0:1… Такого уда-
ра венгры не ожидали. Но, зная наших игроков как настоящих бойцов, которые борются до последней минуты, мы надеялись, 
что не все еще потеряно в этой игре. Наши, естественно, бросились отыгрываться, но, к сожалению, в решающий момент - то 
ли мастерства не хватило, то ли вратарь был хорош.?.. В общем,  ничего не вышло, и вот, однажды, увлекшись атакой, оголив 
тылы, «Дунайварош» позволил гостям воспользоваться прорехами в своих оборонительных порядках: на 32-й минуте, после 
выхода один на один с нашим вратарем, гол забивает француз Молен. 0:2.  Ну, как бы то ни было, нужно продолжать играть 
и бороться. К сожалению,  на последних секундах первого тайма был удален левый защитник «Дунайвароша» Копчаш. Мало 
того, что проигрываем в два мяча, так еще и даем фору по числу игроков… Когда первый тайм завершился, и футболисты 
ушли в раздевалку, тренер венгров наверняка сказал «пару ласковых» своим игрокам по поводу их игры в первой половине 
встречи...

Перерыв. 
Второй тайм наша команда начала с атак на ворота соперника - нужно было отыгрывать два гола, но, к сожалению, так 

ничего опасного венгры не создали у ворот французов. Больше того -  на 89-й минуте пропустили в свои ворота и третий мяч. 
Героем встречи стал забивший 3 мяча Молен. Итог (неутешительный для нас) - 0:3... На этом, в принципе, можно было и за-
вершать матч: гостей всё устраивало, а наши «надломились» морально и ждали финального свистка. Гости уехали из Венгрии 
с очень хорошим заделом – что и говорить, итог двухраундового поединка был ясен…

Трибуны разгневанно свистят в адрес «Дунайвароша» - болельщики совсем не ожидали разгрома своей команды на родном 
стадионе…

18.10.2007 года. Кретей, стадион «Доминик Дювошелль». Состоялся ответный матч второго раунда Кубка Восьми. Наша 
команда приехала в гости с дефицитом в 3 гола, нужно было что-то менять в игре: было интересно, смогут ли венгерские фут-
болисты переломить ход сражения и забить в гостях так нужные им (да, собственно, и нам) 3 гола? Не пропустив, при этом, в 
свои ворота ни одного мяча.

Перейдём к самой игре.
Схема построения на поле играющих команд: гости – «Дунайварош» - 4:4:2, хозяева – «Кретей» - 4:4:2. Свисток арбитра и 

хозяева начали с центра поля. Пожелаем нашим удачи – мы надеялись, что «Дунайварош» сможет показать достойную игру… 
Первые минуты матча ничего определённого нам не могли сказать:  немного борьбы в центре поля – вот, пожалуй, и всё… 

обычная картина для начала игры - соперники привыкали к полю и приглядывались друг к другу. И вот,  на исходе 5-й минуты, 
игрок хозяев Поульсен проходит по правому краю почти до угловой площадки: ему мешали,  конечно же, защитники, но Поуль-
сен удачно делает финт и подаёт в штрафную площадку, где тут как тут стоит всеми забытый наподдающий Ситони. Последний 
резким кивком головы направляет мяч прямо в угол ворот - вратарь хотя и успел прыгнуть в угол, но было уже поздно. 1:0. 
Опять мы пропускаем в самом начале игры, а по сумме двух встреч проигрываем уже 0:4!..  И остаётся рассчитывать лишь на 
чудо… Наши бросились в атаку – посмотрим, не поздно ли?  И, о чудо (!), на 30-й минуте легионер «Дунайвароша» Алиев про-
ходит по своему правому флангу, делает мягкую передачу на угол штрафной Хименесу, тот в свою очередь делает прострел 
вдоль ворот, а там уже поджидал нападающий Тихонич – вот он-то и опередил на секунду защитника хозяев и протолкнул мяч 
в противоположный от вратаря угол ворот. Гол!!! 1:1. Хозяева понесли мяч к центру поля. Французы прикладывали усилия, 
чтобы сдержать напор гостей в концовке первого тайма, и это им удалось. Результат остался без изменений, и команды ушли 
на перерыв.

 Второй тайм начался с атак хозяев поля, и на 51-й минуте вратарь хозяев Легран так удачно послал мяч в поле, что получил-
ся точный пас своему полузащитнику, а тот, в свою очередь, сделал блистательную передачу в разрез защитникам «Дунайва-
роша» в направлении нападающего Поульсена. Выход один на один с вратарем, но последовал неожиданный пас влево на на-
бегающего Ситони. Наш голкипер не ожидал такого поворота событий и помочь команде уже был не в силах… Ситони забивал 
в пустые ворота - 2:1. Дубль Ситони, хозяева ликуют. В принципе, для нашей команды это была последняя капля, которая убила 
надежду на удачный исход матча. Венгерская команда была надломлена и хотела побыстрее закончить матч, а хозяева, как это 
не удивительно,  всё создавали и создавали давление на наши ворота.  Всё шло к тому, что французы забьют еще. И на 63-й 
минуте «Дунайварош» пропустил очередной гол - 3:1. Мяч записан на счёт всё того же Ситони - героя матча в Кретее. С этим 
счетом игра и закончился к радости болельщиков «Кретея». А «Дунайварош» с поникшей головой поехал домой. 

Так и закончился вояж «Дунайвароша» по просторам Кубка Восьми. Пожелаем нашим командам успехов в следующем се-
зоне. Будем ждать побед!

            
      Автор: Денис Черненко (denCH)



будапешт спорт выпуск №1

11

ИНТЕРВью с ГлАВНыМ ТРЕНЕРОМ 
сбОРНОй сТРАНы.

- как ты воспринял предложение возглавить сборную венгрии?
- Предложение воспринял адекватно, спокойно, без особой эй-

фории. Нет, радость, конечно, была, но например не была она 
такой, если бы этот пост доверили человеку, пришедшему в лигу 
недавно или человеку, играющему в одном из низших дивизио-
нов. Я очень рад и горжусь тем, что мне доверили такой ответ-
ственный пост, постараюсь оправдать доверие менеджеров, ко-
торые меня поддержали. Не ударить так, сказать в грязь лицом.

- каких целей ты хотел добиться, принимая сборную?
- Самых высоких, на которые только способна сборная на дан-

ном этапе своего развития и возможно больше. Вообще говоря, о 
целях сборной Венгрии, надо конечно здраво рассуждать, что она 
сейчас может и чего нет.

- когда ты узнал результаты жеребьёвки, то был рад или раздо-
садован увиденным?

- Скажем так, я испытал оба этих чувства, сейчас все объясню. Во-
первых, иметь таких партнеров по группе очень почетно, Франция, 
Хорватия, Словения… Во-вторых, играть с сильными соперниками 
изредка необходимо для того чтобы знать слабые стороны своей 
команды, в частности сборной страны. 
Раздосадован был теми же причинами, по 
которым и радовался. Во-первых, ловить, 
грубо говоря, нечего, всем ведь понятно, 
что Венгрия и Франция (Хорватия, Слове-
ния) это разные полюса. Во-вторых, если 
до жеребьевки можно было бы прикинуть 
какие, будут соперники, и на что можно 
претендовать, то после жребия, все стало 
понятно, что выйти из группы нам поможет только чудо.

- расскажи о нашей группе в чемпионате? кого из тренеров других сборных ты бы выделил, общаешься ли ты с 
кем-нибудь?

- Рассказывать особо нечего, посмотрев составы команд, я понял, что мы в принципе не самые слабые. Выделять 
тренеров не моя задача, моя задача работать с командой. Общался с тренерами Франции, Словении, Островов Мэн. 
Но это нельзя назвать общение в прямом смысле слова, я пожелал удачи, честной игры и все такое, скинул новые 
логотипы этих сборных, получил в ответ также хорошие пожелания, благодарность за логотипы, ну вот в принципе 
и все наше общение.

- с какими препятствиями ты столкнулся при формировании состава сборной?
- Ну, даже не знаю, препятствие ли то, что очень мало молодых прокачанных игроков? Наверно, да, так как игра-

ли и очень возрастные игроки. Еще столкнулся с проблемой неправильной прокачки игроков, т.е. игрокам вместо 
того чтобы качать профильные умения, качаются умения до такой степени, что им не надо например отбор 18 или 
выносливость 19,в то время как профильные прокачаны слабо. В связи с этим у меня есть пожелания ко всем ме-
неджерам Венгрии: Качайте игроков по-умному, если вы не знаете что и как лучше, спросить - как правильно качать. 
На сайте нашего Футбольного Союза есть много необходимой и подробной информации. Задавайте ваши вопросы 
в личку клубов, на форуме, вам всегда с радостью помогут и подскажут, а просто тупо качать игроков не зная, что 
и зачем, а потом их «убивать» сплавляя в лигу или в другие слабые дивизионы глупо.

- прокомментируй, пожалуйста, ход выступления сборной в групповой стадии?
- Выступление сборной началось как нельзя плохо. Крупное поражение от Словении 1:5, причем по игре нель-

зя сказать, что мы прям такие слабые были, наверно подвела выставленная тактика и установки игрокам. Игры 
явными аутсайдерами группы Боснией и Островами Мэн, не вызывали никаких опасений, огорчало то что мы в 
матчах с ними пропускали мячи и порой даже первыми. Дале тренер (тобишь я) взялся за голову и решился на 
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эксперимент, изменил тактику, построение, прочие условия. И о чудо! Это дало свои результаты. С Хорватами 
мы сыграли уже гораздо лучше 1:1, и даже могли выиграть. Главный тренер сборной Хорватии был сам, приятно/
неприятно не знаю, но удивлен. И поблагодарил за столь захватывающую и интересную игру. В матче с Францу-
зами я не стал испытывать новую тактику, и решил что старый друг лучше новых двух, возможно, поэтому мы и 
проиграли безропотно 3:0, моменты если и были, то ничего мы из них не смогли извлечь. Затем начался второй 
круг, начался он куда удачнее первого, многое решила тактика, к которой я вернулся с матча с Хорватией, мы 
взяли реванш у Словенцев 2:1,и пусть перевес минимальный, но по игре мы полностью разбили Словению. Они 
сумели забить только в самом конце, когда уже ничего не могло измениться, зато мы могли «наклепать» будь 
здоров, но подвела реализация моментов, а точнее везение Словении. Затем были матчи с аутсайдерами груп-
пы, в которых наша команда не имела никаких проблем. Второй матч с Хорватией нам удался почти также как и 
первый, почему почти? Потому что мы проиграли, но проиграли 1:0, хотя опять же по моментам превосходили 
соперника, но, увы, не моментами даются победы, а голами. Ну и заключительный матч отборочного цикла мы 
проводили с Французами. Матч был наверно самый интересный за весь отборочный цикл. Мы не выглядели 
мальчиками для битья, а были серьезным соперником, возможно Французы не ожидали такого натиска. Весь 
матч был как на качелях, то вели мы и Французы сравнивали, то они выходили вперед и мы догоняли, в итоге 
Французам удалось выйти вперед в самом конце матча и удержать это преимущество в один мяч, итоговый счет 
матча 3:2 в пользу Франции.

- возникают ли проблемы с вызовом игроков в сборную, советуешься ли ты с менеджерами прежде, чем взять 
того или иного игрока в сборную?

- Проблемы с вызовом были только технические, подтормаживал сайт и тупил интернет. Кого брать и кого не 
брать я конечно советуюсь, но еще не было такого чтобы менеджер был против вызова его игрока в сборную. Ре-
бята дают весьма дельные советы.

- как ты оценишь работу тренеров команд со сборниками, кого из тренеров можешь отметить?
- На прошедшем этапе я в основном работал с Михаилом (Гонвед), работа отличная. Да и как тренер он тоже 

очень хорош, чего стоит его золото с ходу.
- какие принципы отбора в сборную игроков придерживаешься?
- Мастерство, прокачка умений, возраст, талант. Да много каких критериев отбора, иногда я по нескольку раз 

меня игроков местами, то одного вызову, то на его место другого, то опять возьму первого и выгоню второго.
- какое звено в сборной считаешь сильнейшим?
- Да пока никаких звеньев не сложилось, но это не реальный мир где игроки притираются друг к другу, а вирту-

альный где все зависит от умений, мастерства и прочего. Конечно неплохо было бы чтоб ввели такую зависимость 
между игроками.

- в каких линях у тебя есть проблемы?
- Ой да у нас по большому счету во всех линиях проблемы. Вратарь в принципе неплохой, но хотелось бы по-

мастеровитей. Линия защиты слабовата конечно, полузащита, на фланге вообще только один хороший игрок это 
Золтан Шекерес (Залаэгерсеги),так что фланги нам нужны сильные и перспективные, но пока их никаких нет. На-
падение слава богу ничего, игроки к следующему циклу наберут еще мастерства и будут в принципе хорошими, на 
уровне сильных сборных. Но опять же, нужны защитники и полузащитники.

- каких игроков ты бы хотел видеть в сборной команде? присмотрел ли новичков?
- Нет, пока не просматривал, но уже дал задание своим помощникам сделать мне сводную таблицу, что мы имеем 

по игрокам, которых возможно привлечь в сборную. По слухам все не так уж и плохо, главное вовремя и правильно 
прокачивать игроков.

- есть ли игроки, чьими действиями ты остался недоволен?
- Есть конечно. Такие игроки всегда найдутся, но вопрос надо ставить по другому. Почему игроки играли так, что 

их действиями я остался недоволен и адресовать этот вопрос лучше им самим.
- есть ли отличия сборной венгрии от других?
- Этот вопрос из разряда, отличается ли отечественный автомобиль от зарубежного. Не совсем конечно так жест-

ко, но все же. Нам пока еще далеко до грандов виртуального футбола, но мы уже можем считаться крепким серед-
няком. Что и показали игры второго круга отборочного цикла, если бы в первом круге все было бы более удачно, то 
возможно мы бы зацепились за стыковые матчи, а это уже о-го-го. Но и 3 место в такой группе многого стоит.

- какая схема игры нашла у тебя наибольшее предпочтение?
- Это секрет, который я не буду говорить, так как у каждого тренера есть свои хитрости и если о них станет из-

вестно всем, то это уже не будет тренерской хитростью.
- как сказываются на сборной изменения в генераторе?
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- Даже не знаю. Генератор ведь меняют сразу для всей лиги, а не конкретно для сборных или чемпионата. Я про-
сто не знаю что ответить если честно.

- виден ли рост сборной?
- Еще бы, если раньше сборной не уделяли особого внимание, потому что не часто проводились международные 

турниры, то сейчас наверно каждый менеджер хочет чтобы его игрок не только из-за зарплаты там играл, но и пото-
му что это престижно. Раньше многие не знали, что и как качать, сейчас же 80% менеджеров сходятся во мнениях, 
что качать игрокам определенного амплуа. Сейчас уже в ДЮСШ можно вырастить сборника, что кстати является 
неплохой идеей, можно поощрять менеджеров за то что они будут выращивать игрока не себе, а так сказать сбор-
ной. Можно так же поощрять менеджеров которые изменят совмещения позиций своему(им) игроку(ам) сборной 
который(е) у него попадают в нее.

- последующие матчи сборной ждут изменения в тактике, составе?
- Все возможно, я бы даже сказал, что это 100%. Состав поменяется точно так как уже сейчас появилось много 

молодых талантливых игроков, которые к следующим отборам и официальным играм сборной вырастут в достой-
ных игроков. Хотя и привлечение возрастных игроков не исключено.

- попробуй вкратце рассказать о нашей сборной, какие на твой взгляд её слабые и сильнее стороны? кого ты 
бы выделил из игроков?

- Сильные стороны, так же как и слабые это все стороны. У нас есть хороший вратарь, подбор нападающих очень 
неплохой, но вот подбор игроков средней линии мягко говоря не на высоте. Да и защита конечно не фонтан, но есть 
одна радость, что игроки молодые и к следующему циклу успеют подкачаться.

- какие матчи сборной за годы твоего правления ты считаешь успешными и показательными?
- Годы…это громко сказано. Я управляю сборной всего год если судить по реальному времени, если же брать 

виртуальное то 2 года. За все это время могу выделить: победу над Словакией, игры с Хорватией и последний матч 
с Францией. В этих играх команда получила огромный опыт.

- с тех пор венгрия стала сильнее?
- Венгрия становится сильнее с каждым годом. В прошлые годы она не прогрессировала потому как игроками 

толком не занимались, сейчас же ситуация изменилась. Тренеры стали уделять больше внимания прокачке своих 
игроков, следят за прокачкой игроков других команд и если видят какие-то ошибки, то немедляно сообщают о них 
тренеру команды, если же тренер игнорирует советы, то президенту Футбольного Союза. Так как от того как кача-
ются игроки зависит как они будут играть, а следовательно повышается интерес как к отдельным игрокам, так и к 
Футбольному Союзу в котором играет игрок и его команда. В общем, популяризация Футбольного Союза Венгрии 
на подъеме. Нас уже вызывают на товарищеские игры серьезные сборные, и не только для отработки ударов, как 
могут многие подумать, но и для того чтобы проверить свои силы. Я считаю, что Венгрия стала и будет конкурентно 
способной сборной.

- какие шансы сборной на предстоящие турниры, как ты думаешь? какой в дальнейшем ты видишь сборную?
- У сборной пока нет предстоящих турниров. Сборную вижу сильной, как думаю и все менеджеры ФС Венгрии.
- оцени, пожалуйста, твоё правление в сборной в качестве главного тренера.
- Не мое дело оценивать свою работу, это должны делать за меня другие. Пусть за меня это скажут другие.
- как долго планируешь оставаться на посту главного тренера сборной?
- Столько сколько мне позволит президент ФСа. Как только он скажет, что все, хватит, пора и честь значит, сразу 

уйду. А так конечно хотелось бы подольше поработать со сборной, поставить ее на ноги так сказать, сделать из нее 
«человека».

- как ты считаешь, освещение жизни сборной в форуме достаточное, или необходимо внести какие-то изменения в этом 
вопросе?

- Я считаю, что сборная практически забыта. Практически никому не интересна, обсуждать тактику с менедже-
рами я конечно не собираюсь, но например они могли бы высказывать свое мнение, писать отзывы о матчах. Да 
просто мысли в слух.

- планируешь ли ты баллотироваться на пост президента венгрии?
- Нет. Это обусловлено тем, что времени совершенно нет, не то что на президентство, а иногда даже некогда зайти 

в команду. Надеюсь, что в скором времени все разрешится и я смогу больше времени уделять игре, и прочему, но 
пока нет.

- твои пожелания всем менеджерам венгрии.
- Хочу пожелать всем менеджерам удачи во всем. Чтоб они не раскисали когда что-то не получается, главное 

верить в себя и все получится. В жизни всем хочу пожелать здоровья, успехов в работе, учебе, любви.

Автор: Эдуард Родригес (aloisio)
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НОМИНАцИя –  
луЧшИй НАПАдАющИй сЕзОНА!

Идея поднять вопрос о вручении по итогам 
сезона приза «Золотая Бутса» лучшему напа-
дающему Европы, забившему наибольшее ко-
личество голов во всех официальных матчах воз-
никла у меня спонтанно. Родилась она в ходе 
обсуждения на форуме темы по созданию «Клу-
ба бомбардиров» по типу Клуба Григория Федо-
това, который существует в реальном футболе. 
Напомню, что Клуб Григория Федотова – это сим-
волический клуб, объединяющий российских и 
советских футболистов, забивших за карьеру 100 
и более голов. Клуб назван именем футболиста, 
первым, преодолевшим рубеж в 100 забитых мя-
чей в чемпионате, кубке и сборной СССР — Григо-
рия Федотова. 

Итак, обо всем по порядку. В каждой команде, которая 
играет в чемпионатах и первенствах виртуального футболь-
ного менеджера «Золотая Бутса» есть нападающие, которые 
являются гордостью менеджера этой команды. Эти нападаю-
щие, даже не обладая большим мастерством, каждый сезон 
забивают по несколько десятков голов! А страна, в том числе 
наша виртуально-бутсовская, должна знать своих героев! Вот я и подумал, что было бы неплохо определять лучшего бомбар-
дира для начала хотя бы Европы и вручать ему приз, например от газеты «Бомбардир» - Золотая Бутса. 

Немного истории из реального футбола: приз «Golden Boot» вручается с сезона 1967/68 годов. Начиная с 1996/97 годов, 
были введены коэффициенты для определения победителя. Лиги, находящиеся в рейтинге UEFA с 1 по 8 места - количество 
голов умножается на 2, с 9 по 21 - на 1,5, остальные - соответствуют количеству забитых мячей.

А вот как определиться нам с критериями выбора лучшего нападающего стоит как раз подумать. На мой взгляд, нужно 
определять лучшего нападающего не только в 1 дивизионе, а во всех дивизионах Футбольного Союза. Дело в том, что в 4 ди-
визионах соответственно и нападающие играют с невысоким мастерством, следовательно, вводить какие-то дополнительные 
коэффициенты не вижу смысла. Аналогично думаю нужно поступать и при определении лучшего нападающего Европы – от 
каждого Футбольного Ссоюза будет выдвинут лучший нападающий и тот кто больше всех голов забил в матчах, тот и будет 
вручен приз «Золотая Бутса». Что хотелось бы еще пообсуждать – какие голы должны идти в зачет при определении лучшего 
нападающего? Как вариант – голы забитые во всех официальных играх, а именно, в Чемпионате, Ккубке страны, Суперкубке, 
Еврокубках, матчах за сборную страны, Клубном кубке и Кубке Банка. Или же голы, забитые в Клубном кубке и Кубке банка 
все-таки не учитывать, ведь в этих турнирах участвуют не все команды, а только изъявившие желание? Короче возможных 
вариантов определения лучшего нападающего существует много, но при желании можно прийти к общему знаменателю и вы-
работать какую-то систему, ведь существует же система, например, определения лучшего менеджера. 

Также думаю, что было бы неплохо в достижения команде, в которой игрок завоевывал приз «Золотая Бутса», добавлять 
какую-то специальную информацию или эмблему об этом. Аналогичную информацию или эмблему нужно добавлять и в досье 
игрока, который завоевывал такой приз.

В принципе, думаю, что если руководство Золотой Бутсы примет эту идею и пойдет нам навстречу, то можно поднять базу 
данных и учредить этот приз начиная с самого первого сезона Бутсы.

Сразу хочу ответить на возможный вопрос – а кому и зачем это нужно? На мой взгляд, Золотой Бутсе не хватает элемента 
некоего положительной позитивности. Ведь вспомните, как было хорошо, когда была полная статистика по числу проведенных 
игроком матчей и забитых им голов в каждом из турниров. И как стало хорошо, когда появилась функция – достижения клуба! 
Теперь любой менеджер может зайти в ростер любой команды и почерпнуть о ней массу полезной и интересной информации, 
что согласитесь, по большому счету неплохо. Тем более что, на мой взгляд, футбольный менеджер Золотая Бутса, прежде 
всего и создавался для людей интересующихся и общающихся, а не только для тех, кто любит за 5 минут в день выставить 
тренировки, отправить состав и купить товар. Впрочем, я могу ошибаться, но не это самое страшное, самое страшное равно-
душие. Так что давайте обсудим эту идею, а поставить на ней крест мы всегда успеем.

Автор: Виталий Пацан (ВитЛеон)
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Начиная свою статью, хочу несколько слов 
сказать о «Бомбардире». Наконец мы подошли 
к тому примерно уровню, о котором мечталось, 
которого ждали. Конечно, это тема отдельного 
разговора, но необходимо выразить признатель-
ность коллективу редакции, в первую очередь 
kalibus-у – рост популярности Газеты позволя-
ет рассчитывать на то, что и тема, затронутая в 
своих статьях Витом Леоне, привлечет внимание 
участников проекта. 

Проблема махинаторов, как и сами махинаторы, сопро-
вождает проект практически с момента его создания. Мне 
она знакома достаточно хорошо – писал об этом статьи 
(помню, одна из них вызвала достаточно большой резо-
нанс), самому приходилось выявлять людей, которые зло-
употребляли доверием организаторов, обманывали своих 
сотоварищей, «раскрутил» несколько достаточно «гром-
ких» дел. При этом принимал участие в формировании Ко-
митета ФП, выработке принципов его работы, работал над 
созданием почти всех нормативных документов, которыми 
руководствуется Комитет ФП.

Не очень хорошо знал я Славу Скурихина, но с уважением 
к нему относился. Много общался, испытывая к нему боль-
шую симпатию, с Парпалесом. До сих пор дружеские чувства 
испытываю к Тактику. По доброму завидую трудоспособно-
сти и умению работать Урана. С восхищением выделяю не-
которые способности Кирилла. С последними двумя знаком 
лично, с удовольствием вспоминаю наши встречи, напол-
ненные бесконечными разговорами о Бутсе, о ее проблемах 
и достижениях. Я перечислил только тех, кто в разное время 
руководил работой Комитета ФП. Не могу не выделить без-
мерно уважаемую мною Carolin-у, которая возглавляет сей-
час следственный отдел Комитета (не родственница она мне 
– просто однофамилица). 

Говоря об этом, рассчитываю на понимание – не заслу-
ги свои перечисляю, а хочу показать причастность свою и 
право рассуждать о тех проблемах, которые часто будоражат 
менеджеров, создают разные домыслы и слухи, вызывают 
представления о несправедливости, о каких-то двойных 
стандартах и прочее. 

Итак, махинаторы. О них много писать сейчас не хочется. 
Примем наличие разного рода жуликов, обманщиков и ма-
хинаторов за факт, за реальность, которая есть, которой не 
может не быть. Но есть разница между человеком, который 
сознательно, выискивая лазейки в правилах, вынашивает 
планы обмануть организаторов и коллег по увлечению, до-
стигнуть неправомерного преимущества, и человеком, кото-
рый, искренне увлекаясь игрой, готов пойти на какие-то, как 
ему кажется, мелкие нарушения, не связанные с обманом. Эта 
разница особенно проявляет себя в проблеме так называемых 
«многоженцев» или мультеров, то есть участников, которые 
вопреки правилам владеют двумя и более командами. 

Есть четкая установка во всех играх: один участник – один 
аккаунт. В наших условиях об этом можно сказать проще: 

ОсТАПы бЕНдЕРы сЕГОдНяшНЕГО дНя

один участник – одна команда. Это требование легко объяс-
нить – запрещая владение сверхнормативными командами, 
мы предотвращаем частые попытки превращения отдельных 
команд в «донорские», которые приносятся в жертву основ-
ной команде, ее интересам. О том, что таких попыток много, 
говорит наличие команд, «убитых» финансово, с разворован-
ными талантами, иными ослабленными характеристиками. 

В то же время я хорошо понимаю некоторых участников, 
настолько увлеченных игрой, любящих футбол, что они все-
ми правдами и неправдами пытаются управлять не одной, а 
двумя и более командами. При этом им кажется, что они не 
совершают грубого нарушения, так как заботливо относятся 
ко всем своим командам, не делают между ними трансферов. 
Некоторые, пытаясь найти оправдание своим действиям, го-
ворят о том, что они даже помогают проекту, поддерживая 
свои команды (мол, это лучше, чем если бы они были сво-
бодными) в хорошем состоянии. Увы, это ошибочные пред-
ставления. Именно такие участники создают тот негативный 
фон, который очень удобен любителям «донорских» команд. 
«Минусы» перевешивают кажущиеся «плюсы». 

Тем не менее, организаторы нашего проекта, с понимани-
ем относясь к интересам участников, даже тех, которым мало 
одной команды, предусмотрели некоторые дополнительные 
возможности. Не буду скрывать – имею к их созданию не-
посредственное отношение. Вторую команду могут получить 
некоторые вип-участники, любой из активных участников 
– в виде сборной команды. Более того – у нас существует 
правило, которое позволяет игру 2-3 участникам с одного 
компьютера (http://www.butsa.ru/xml/main/rules.php?id=7). 
Понятно, что это связано с некоторыми естественными 
ограничениями. Но раз есть ограничения, значит есть люди, 
которые стараются их преодолеть. В результате мы имеем 
такие, например, ситуации: с одного компьютера, выполнив 
необходимые процедуры регистрации, играют три человека, 
каждый из которых, оплатив «випство», владеет двумя ко-
мандами, которыми (в сумме уже 6) в конечном итоге управ-
ляет один человек! У Комитета ФП есть средства и опыт рас-
познавать подобные ситуации, но попытки разрубить такой 
«узел» часто натыкаются на откровенную вражду, хамство, 
обвинения в предвзятости и двойных стандартах… 

взгляд «Аляски» Александра Зырянова (Жиль Висенте, Португалия).
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Может быть, прав Кирилл, нынешний руководитель Ко-
митета ФП, говоря о том (статья Вит Лионе, часть 3), что ад-
министрация слишком много разрешает? Наверное. Чем уже 
правовое поле, тем легче его контролировать. Тогда я должен 
взять на себя ответственность за «расширение правового 
поля», так как, сказал об этом ранее, происходило это не без 
моего активного участия. Оказывается стремление понять ин-
тересы участников и желание оказать возможное им содей-
ствие можно поставить в вину. 

Я бы полностью согласился с Кириллом, если бы не те люди, 
которых я знаю, которым я верю (да и не только я… у нас ведь 
очень много участников и более пяти лет игрового опыта по-
зади), которые пользуются правом игры с одного компьюте-
ра. Подходящий пример есть в части 2 статьи Вит Леоне, там, 
где Дмитрий Папернюк (Diamondr27), президент ФС Бразилии 
рассказывает о Василии Сачкове (shikko) и Ольге Ребровой 
(Martiny) – его 
«самых лучших 
друзьях на про-
екте». Дело в 
том, что я дваж-
ды встречался 
с Василием, 
лично знаком и с его женой Ольгой. Я готов подтвердить те 
хорошие слова, которые сказал о них Дмитрий. Более того – я 
попал под обаяние Василия, человека интеллигентного и ис-
кренне переживающего за судьбу проекта, многое для него 
делающего. Жаль… я не смог уберечь их от ЖК, прикрыть 
их своей «широкой админской грудью» (пусть даже какие-то 
мелкие нарушения у них были), не пустить обиду в их души. 

Здесь предвижу обвинения в так называемых двойных 
стандартах. Тема сложная. Хотя бы тем, что не все понимают, 
что стоит за этим понятием – двойные стандарты. И тем, что 
такие обвинения слышу порой как со стороны членов Комите-
та ФП (когда пытаюсь заступиться за известных мне персона-
жей), так и со стороны рядовых участников. 

У нас нет двойных стандартов. По крайней мере, нет такой 
системы. Комитет ФП относится ко всем нарушителям одина-
ково, не взирая на авторитеты. А те, кто могут влиять на его 
решения (таких немного… я, например), этим не злоупотре-
бляют. Добавлю. Мне приходилось слышать от «комитетчи-
ков» обиды (при разных руководителях Комитета ФП) – типа, 
вот мы, не покладая рук, выявляем нарушителей, с трудом до-
казываем их вину, а ты их потом выводишь из-под наказания 
или смягчаешь его. Моя позиция: организация, которая обла-
дает правом наказывать, должна уметь проявлять и снисходи-
тельность, уметь прощать и миловать. Если под организацией 
иметь в виду весь наш проект, то пусть Комитет ФП наказы-
вает (это его функциональная обязанность), но должен быть 
кто-то, кто прощает. Понятно, что не всех, понятно, что не 
всегда, но такое право должно быть, и в наличии такого права 
проявляется сила организации. 

Если не всегда, то когда? А если не всех, то кого? Если 
такой выбор сделать неосторожно, то есть не обоснованно, 
то обвинений в покрывательстве и в двойных стандартах не 
избежать. Тем более, что всегда есть и будут люди, готовые 
любой повод использовать для того чтобы «облаять» руко-

водство, обвинить его в разных грехах. 
И я снова возвращаюсь к соображениям Кирилла. Конеч-

но, проще сузить правовое поле и объявить: народ, любое 
нарушение наказывается лишением команды с правом полу-
чения новой или без такового. Но я уверен, что такая систе-
ма, сняв часть проблем, породит новые. И главное – Бутса 
потеряет ту особую прелесть, которая привлекает многих в 
проект, удерживает их в нем, заставляет посещать форум 
даже после того, как кто-то по разным причинам сдает свою 
команду. Мне кажется, что бутсеры давно стали неким со-
дружеством, в котором есть свои законы и традиции, тесные 
товарищеские контакты, которые развиваются на личных 
встречах. Лично мне дорого это состояние. Вот почему я со-
храняю в себе те представления, которыми руководствуюсь 
в своей работе. Вот почему я всегда, при наличии такой воз-
можности, готов оказать помощь и содействие некоторым 

участникам, даже проштрафив-
шимся. Вот почему я всегда защи-
щал и оберегал от несправедливых 
нападок и ложных обвинений Коми-
тет ФП и комитетчиков или моде-
раторов, если бы речь у нас шла о 
форуме. И первые, и вторые следят 

за соблюдением правил, они призваны выявлять их наруши-
телей и наказывать их. А это всегда трудно, особенно нака-
зывать. Удовольствия в этом мало. 

Не совсем соглашусь с Кириллом по поводу отсутствия 
правил. Отсутствие правил у нас не присутствует. Правила 
есть, хотя, конечно, можно предъявить к качеству их некото-
рые претензии. Ну чем тут крыть? Надо править правила, надо 
делать их читабельными, понятными, размещать в легкодо-
ступных местах, чтобы любой новичок, вольно или невольно 
натыкался на них, знакомился с ними.

Остается вспомнить теперь про Остапов Бендеров домо-
рощенных, с которых и начался цикл статей, который я как 
бы завершаю. О.Б. – один из любимых литературных героев 
многих читателей 20 века, которые попали под обаяние это-
го веселого, но жуликоватого молодого человека. Я среди 
них. Но вот Остапы Бендеры домашнего, так сказать, засола, 
разлива, приготовления у меня никаких симпатий не вызы-
вают. Практически все, что сказала о них Caroline в части 3 
цикла, я разделяю и ее поддерживаю. Правильно все сказа-
ла Виктория. 

Итак, где живут Остапы Бендеры? Везде, рядом с нами… 
Нам надо просто знать об их существовании и всегда иметь 
это в виду. И уметь поставить их на место, напомнить им о 
том, что даже исходный персонаж чтил уголовный кодекс, по 
крайней мере, старался не вступать с ним в конфликт. 

В заключение хочу поздравить и поблагодарить Вит Леоне 
– ему удалось создать актуальную тему, привлечь к ее обсуж-
дению многих участников (серьезно относиться к некоторым 
эпатажно-издевательским комментариям к статьям вряд ли 
стоит). Возможно, что это поможет всем нам лучше понять 
свое место в игре, получать от нее удовольствие.

Автор: Александр Зырянов (Аляска).
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Александр Зырянов (Аляска).



будапешт спорт выпуск №1

17

«скАз О ТОМ, кАк ВЕНГРы ПРОдАВАлИсь»
В  этой статье мы решили проанализировать ситуацию с продажей игроков венгерской националь-

ности и понять, часто ли менеджеры венгерских команд продают своих игроков и пользуются ли 
венгерские игроки спросом на трансфертном рынке. И что, характерно, картина, которая предстала 
перед нашими глазами, оказалась очень занимательной, как говорил Давид Гоцман в нашумевшем 
телесериале «Ликвидация» - картина маслом. Оказывается, что за период с 11 декабря 2007 г. по 16 
января 2008 г., т.е. более чем за месяц, было продано лишь 22 венгерских игрока. Учитывая такое 
небольшое их количество, можно вкратце остановиться на каждом трансфере. 

Описывать мы их будем в зависимости от стоимости трансфера: 

1) 169.251.941 гольденов - итак, самый дорогой венгерский игрок, 
который был продан в последнее время это 29-летний центральный 
полузащитник, который также может сыграть на позиции левого по-
лузащитника Золтан Шварц, т.8, м.116. Был продан клубом Видео-
тон (Венгрия-3-А) 17.12.07 г. в клуб ЛККА Теледема (Литва-1)

2) 157.466.598 гольденов - вторым по стоимости стал 28-летний 
левый защитник Ролонд Юхас, т.6, м.111, который был продан 
07.01.08 г. клубом Папай ФК (Венгрия-3-Б) в команду Унион Спортив 
де-ла Комоэ (Буркина Фасо-1)

3) 116.187.099 гольденов - замыкает тройку лучших продаж еще один бывший игрок Папай ФК 29-летний центральный по-
лузащитник, который может сыграть и на позиции атакующего полузащитника Ондраш Хорват, т.6, м.108, который был продан 
11.12.07 г. в клуб Срисакет Стил Рок (Тайланд-1).

4) 99.307.282 гольденов - во французской команде 4-Б дивизиона Ред Стар 93 играл 26-летний левый защитник, который 
может также сыграть и на позиции центрального защитника Габор Райош, т.3, м.99, однако, потом команда обанкротилась и 
Габор был продан КФРК 25.12.07 г. в клуб Паж (Хорватия-3-А)

5) 52.205.599 гольденов - 17-летний центральный защитник Янош Надь, т.5, м.30, даже не успел толком познакомиться со 
своими одноклубниками, как уже был 14.12.07 г. продан клубом Ракошпалотай ЭАК (Венгрия-3-Б) в команду Негомбо Юф 
(Шри-Ланка-1).

6) 36.598.368 гольденов - аналогичная участь постигла и 17-летнего центрального нападающего Шабольца Мадараса, т.4, 
м.40, который был продан 14.12.07 г. Иклад ФК (Венгрия-3-А) в Луни Тьюнз (Остров Святой Елены-2)

7) 33.776.182 гольденов - еще один попавший в опалу игрок Папай ФК, 28-летний центральный защитник Лайош Зикели, т.4, 
м.98, который был 25.12.07 г. продан в Локомотив-96 (Беларусь-2)

8) 27.664.038 гольденов - 11.12.07 г. левый защитник Пал Бардоши, 21 год, т.4, м.59 перешел из клуба В.Н.СК (Венгрия-4-Б) 
в Сокол (Болгария-3-Б).

9) 26.127.360 гольденов - 27-летний центральный полузащитник Петер Вереш, т.3, м.92 перешел из Балатона (Венгрия-2) в 
Хаос (Сент-Винсент и Пуэрто-Рико-1). Ему явно не повезло с новым клубом, т.к. тяжело играть в таком Хаосе

10) 25.472.539 гольденов - один из венгерских ветеранов, 31-летний центральный защитник, который может сыграть и 
слева, Адам Комлоши, т.5, м.99, также стал заложником банкротства команды (Йонг Спортс Академи (Камерун-1) и 25.12.07 г. 
был продан КФРК в Умбелебеле (Свазиленд-1). Вообще то судьба этого игрока в последнее время складывается неудачно, т.к. 
после продажи его клубом МТК (Венгрия-1) он в течение почти 2 месяцев сменил уже 3 команду

11) 22.955.683 гольденов - 28.12.07 г. 28-летний центральный полузащитник, который может сыграть в полузащите и справа 
Тамаш Такач, т.3, м.94 был продан клубом Мако ФК (Венгрия-1) в Янг Зебрас (Свазиленд-1).

12) 17.326.939 гольденов - еще одна жертва распродажи в Папай ФК 26-летний левый защитник Адриан Пулиш, т.3, м.90, 
был продан 25.12.07 г. в Джорджтаун Ф.К. (Гайана-2)

13) 17.280.000 гольденов - 12.12.07 г. 18-летний центральный нападающий с забавным именем Ференс I, т.3, м.69 был про-
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дан клубом Кечкемет (Венгрия-3-А) в Туанаймото Бриз (Самоа и Гуам-2).

14) 15.616.645 гольденов - 14.12.07 г. 27-летний левый защитник Роберт Грож, т.3, м.84, который почти год в качестве ле-
гионера выступал в клубе Штойнцы (Словения-2), а еще ранее играл в нашем ФК Шопрон (Венгрия-3-А), был продан в команду 
Триестина (Италия-4-Б)

15) 11.406.000 гольденов - 13.12.07 г. 30-летний центральный защитник-ветеран Габор Варга, т.1, м.80 перешел из Нью Роуд 
(Непал и Бутан-3-А), где он провел 3 месяца в Суанго Ф.К. (Вануату-2). Ранее Габор выступал за наш клуб Бичке СК (Венгрия-
4-Б)

16) 6.131.376 гольденов - по странному стечению обстоятельств менеджер Папай ФК, который распродает венгров, решил 
их же приобретать в свою другую команду Клеменси (Люксембург-3-Б). 17.12.07 г. 21-летний центральный защитник Роберт 
Хорват, т.3, м.63 проследовал таким маршрутом из клуба Ясапать Вароши СЕ (Венгрия-4-А)

17) 3.894.829 гольденов - 25-летний левый полузащитник Роберт Деаквари, т.2, м.75 открывает группу копеечных трансфе-
ров Венгрии своим переходом 18.12.07 г. из Кока Кёжеги СК (Венгрия-3-А) в Нукунуку (Таити и Тонга-2)

18) 3.824.100 гольденов - 17.12.07 г. 22-летний левый защитник Йожеф Тайти, т.3, м.64, видимо в нагрузку к номеру 16 
Роберту Хорвату, также перешел в Клеменси

19) 2.800.000 гольденов - 14.01.08 г. 17-летний центральный нападающий Сандор Клемент, т.1, м.69 перешел из клуба Трак-
торСази (Иран-2), где он провел всего полмесяца, в Аль-Равда Аден (Йемен-2). Ранее Сандор играл в клубе Печи Вашуташ СК 
(Венгрия-4-А)

20) 2.102.000 гольденов - 18.12.07 г. еще один ветеран венгерского футбола, 30-летний правый нападающий Адам Сабо, т.2, 
м.84 перешел из клуба Технострой Вержей (Словения-3-А) где он провел полгода, в опять же люксембуржский клуб ФФ Норден 
(Люксембург-4-А). Вот и говорите после этого, что венгры и люксембуржцы не дружат. Дружат, еще как дружат. Правда совсем 
недавно Адам был бесплатно передан в Лигу. А ранее Адам также играл в клубе Печи Вашуташ СК.

21) 1.019.520 гольденов - 17-летний голкипер Бенц Эреш, т.1, м.32, перешел 08.01.08 г. из клуба Барчи СК (Венгрия-4-Б) в 
Ваджийя (Багамы-1)

22) 562.800 - гольденов - самым низким трансфертом Венгрии было суждено стать продаже 17-летнего вратаря Бела Ханак, 
т.1, м.28 из клуба Арагви (Грузия-2), где он провел ровно 2 месяца в Расинг Бейрут (Палестина-1). Ранее Бела играл в клубе 
Видеотон

Итого было продано игроков по позициям:

Вратари - 2
Защитники - 11
Полузащитники - 5
Нападающие – 4

Как мы видим, практически все венгерские игроки решили продолжить свою карьеру в низко развитых в футбольном отно-
шении экзотических странах и лишь Золтан Шварц (Литва), Габор Райош (Хорватия), Лайош Зикели (Беларусь), Пал Бардоши 
(Болгария), Роберт Грож (Италия), Роберт Хорват, Йожеф Тайти и Адам Сабо (все Люксембург) перешли в относительно не-
плохие европейские клубы.

Чемпионом по продажам стал Папай ФК, который продал 4 игроков, а всего из Венгрии-3Б было продано 5 игроков, из 
Венгрии-3А - 4 игрока, легионеров - 7, Венгрия-4А - 2, Венгрия-4Б - 2, Венгрия-2 - 1 игрок, Венгрия-1 - 1 игрок.

Вот такая получается интересная статистика. А нам остается только пожелать всем венгерским футболистам удачи в их 
новых клубах и, чтобы их карьера развивалась не так как у Адама Сабо.

Автор: Виталий Пацан (ВитЛеон)
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ВРАТАРь - эТО ПОлкОМАНды ИлИ ИзГОй?
Уважаемые читатели, сегодня хочет-

ся проанализировать ситуацию, кото-
рая сложилась на трансфертном рынке с 
вратарями. Почему вратари, в том числе 
молодые и талантливые, продаются за 
очень низкую цену? Ведь всем известно, 
что вратарская позиция одна из самых 
важнейших в команде. Не зря ведь гово-
рят, что вратарь это половина команды! 
Так почему же эта самая половина так 
низко ценится в настоящее время? По-
пробую изложить свою точку зрения на 
эту ситуацию, для чего потребуется сде-
лать анализ некоторых последних транс-
фертных сделок, а также изучить составы 
ряда команд. 

Итак, 13.01.08 г. команду Алавес Рехобот (Нигер-1) бесплатно покидает 24-летний вратарь Теодор Тджикурунда, мастерство 
73, талант 3. В команде остается 1 вратарь 23 лет, с мастерством 72, но 5 таланта. 10.01.08 г. командой Планет Чемпион (Бурки-
на Фасо-1) за 68.1 миллионов гольденов продается 17-летний вратарь 6 таланта с мастерством 60. В команде остается доволь-
но таки сильный, но также один вратарь. Почему один менеджер команды так за здорово живешь отпускает в Лигу бесплатно 
относительно молодого вратаря, а другой молодого талантливого игрока за невысокую цену, при этом у них в команде остается 
только 1 вратарь? А если этот единственный вратарь получит травму или будет удален? И каким образом этот единственный 
вратарь будет играть и в матчах чемпионата и в товарищеских играх? На мой взгляд, ответы кроются в следующем - случаи, 
когда вратари получают травмы или удаляются с поля, крайне редки, практически исключены. Это в свою очередь приводит 
к тому, что команды могут позволить себе иметь в своем составе только одного вратаря и не терять деньги на зарплате дру-
гим вратарям. Что касается игр в товарищеских матчах, то здесь тоже все очевидно - после товарищеского матча во вторник, 
вратарь к среде успевает восстановить физическую готовность, а в четверг играет с пониженной физой, после чего к матчу в 
субботу вновь успевает восстановиться. Здесь же, по всей видимости, кроется ответ и на вопрос, почему никто не купил мо-
лодого и недорогого Алавес Рехобота? Вообще ситуация с отсутствием травм и удалений вратарей по большому счету схожа с 
ситуацией в реальном футболе, где это также бывает редко. Вроде бы больших претензий тогда и предъявлять по этому поводу 
не стоит, хотя в реальном футболе, наверное, ни в одной команде нет одного-единственного вратаря. А вот стоит ли вводить 
в Золотой Бутсе, чтобы хотя бы изредка вратари удалялись и получали травмы, это вопрос не ко мне, а к разработчикам, воз-
можно, такое и есть, но я лично просматривая большое количество матчей такого не встречал. 

Идем дальше: 11.01.08 г. командой Реал Хаен (Испания-3-А) за 83,6 миллионов гольденов продается вратарь Дване Эшмор, 
23 года, талант 4, мастерство 100! В этот же день за 68.5 миллионов гольденов клубом Тупуджи Имере (Вануату-1) продается 
18 летний вратарь 6 таланта Димитри Била, а 10.01.08 г. за 100 миллионов гольденов клубом Хрнчаровце Склопласт (Словакия-
3-Б) продается 18-летний вратарь Брано Лансз 7 таланта, мастерство 73. Ну и для более-менее полной картины представим 
вот эти еще 2 трансфера: 10.01.08 г. за 463 миллиона гольденов был продан 19-летний вратарь 9 таланта Мохаммед Мвакигве, 
мастерством 70 из клуба Янг Эфриканс (Танзания-1), а 08.01.08 г. За 325,9 миллионов гольденов 19-летний вратарь 8 таланта 
Пищаный Краивский, мастерством 100 из клуба Лукор (Украина-4-Б) . Сразу же встает вопрос: а за сколько бы были проданы 
защитники, полузащитники или нападающие в таком же возрасте, такого же таланта и мастерства? Ответ лежит на поверх-
ности – намного дороже! Так почему же вратари в настоящее время так низко ценятся на трансфере? Ведь еще пару сезонов 
назад даже никто и думать не мечтал, чтобы купить такого молодого талантливого игрока за такие деньги. А 3-4 сезона назад 
вратари 3 таланта мастерством под 80 и возрастом под 30 лет, стоили бешеные на то время деньги, ведь в те времена имея 
сильного вратаря можно было гораздо меньше беспокоиться о своих воротах, так как забить такому вратарю могли только 
действительно классные форварды, а не как сейчас практически любой мальчишка из дубля. На мой взгляд, ответ опять же 
кроется в том, что в команде нужен только один вратарь, в то время как защитников и полузащитников нужно, в зависимости 
от игровой схемы, от 4 до 7, а нападающих не меньше 3. Вот и получается, что имея в команде одного сильного вратаря, или 
вырастив за полсезона в ДЮСШа вратаря 7 таланта, можно несколько сезонов не покупать в команду вратарей, отсюда спрос 
на игроков вратарского амплуа снижается в несколько раз, а как известно от спроса зависит и цена на игрока. Опять же, в на-
стоящее время вратари несколько обесценились и по упоминавшейся уже мною причине – вратарь перестал быть тем оплотом 
обороны, каким был раньше. В результате, вратарь с мастерством 110 может пропустить гол от нападающего с мастерством 50, 
что конечно в зависимости от игровой ситуации допустимо, но не с такой завидной регулярностью, как это пишется на форуме 
в рубриках «Как может мой вратарь пропустить гол от такого нападающего?». Но это тоже вопрос не ко мне, тем более что это 
тема совсем другого рассказа.

Что же нас ждет в будущем? По всей видимости, менеджеры команд станут набирать в ДЮСШах минимальное количество 
юных голкиперов, либо вообще перестанут делать это, ведь какой смысл растить талантливого голкипера на продажу, чтобы 
потом получать за него в несколько раз меньше денег, чем можно получить за таланта любого другого амплуа. Через некоторое 
время наступит дефицит вратарей и вновь вратари станут востребованными и желанными, а соответственно и дорогими. Ведь 
все-таки вратарь это половина команды! А половина команды должна цениться!

Автор: Виталий Пацан (ВитЛеон)
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удАлЕНИя И ТРАВМы. ВзГляд ИзНуТРИ.
Начну с причины, по которой я решил написать статью на эту тему. В моей венгерской команде  

в течение короткого времени, один за другим получили травмы на длительный срок 3 игрока основ-
ного состава, а еще один был удален и пропускал 2 игры, что естественно очень огорчило меня. При 
этом если потерю защитника и центрального полузащитника еще можно было, как-то компенсиро-
вать, то на позиции правого полузащитника у меня в команде был всего один игрок. Да и удалили у 
меня в 30 туре самого забивного нападающего! 

Но немного поразмыслив я понял, 
что сам создал такую ситуацию и что 
эта ситуация очень близка к реально-
му футболу, а значит и жаловаться на 
судьбу не имеет смысла. Дело в том, 
что я хотел сэкономить, а потому не 
строил медицинский центр и не на-
нимал врача. Согласитесь, в реальном 
футболе такое представить сложно. 
Кроме того, зная, что травмы бывают, 
редки, я строил команду из таких со-
ображений, чтобы в ней не было на 
одной позиции двух сильных игроков, 
чтобы не терять деньги на зарплате 
игроку, который сидит на лавке. Но 
Его Величество Случай распорядился 
по-своему, в итоге травмы заставили 
меня думать над игровой схемой, бо-
лее тщательно подбирать состав, в игре появился своеобразный интерес! 

Вот я и подумал, что неплохо было бы, чтобы травмы были не антикварной редкостью, а соответствовали реальной действи-
тельности. Тоже самое, кстати, относится и к удалениям. На сегодняшний день, удаления также редки как снег в июле. Проана-
лизировав ситуацию с предупреждениями и удалениями за этот сезон в отдельно взятом Футбольном Союзе я увидел, что 
максимально один игрок получил 2 удаления и 5 предупреждений за 30 игр чемпионата. По своей сути это не мало для средне-
статистического игрока, но где же наши бутсовские Юрии Ковтуны? Получается, что их нет, а раз так, то где реальность? 

С другой стороны многие возразят мне, что у нас не реальный футбол, а Виртуальный футбольный менеджер. Да, виртуаль-
ный, но все мы уже давно хотим сделать так, чтобы Золотая Бутса стала виртуальной реальностью, а раз так, то нужно делать 
какие-то шаги в этом направлении. Многие зададут мне и другой вполне законный вопрос – а разве справедливо, когда перед 
важнейшей игрой лучший игрок команды получает травму, да еще и на длительное время. Отвечу - нет, не справедливо. Но 
вспомните, сколько великих игроков в реальном футболе получали тяжелые травмы накануне Чемпионатов Мира и Европы, а 
многие и просто заканчивали карьеру. Футбол - это жизнь! А как вы помните известное выражение – «Что наша жизнь – игра!». 
Раз уж тут мы не только играем, но и живем, хочется, чтобы интерес к игре постоянно поддерживался, чтобы в игре был свой 
нерв. В противном случае мы скоро придем к тому, что подавляющее большинство менеджеров будут иметь в своих командах 
по 11 сильных игроков и 7 «веников», при этом просто отправлять одни и те же составы на все матчи, что как вы понимаете, 
ведет к деградации ИГРЫ. 

Поэтому я считаю, что необходимо увеличить число травм и удалений, при этом, для каждой команды установить случай-
ным образом число травм от 2 до 10 (в том числе и тяжесть травмы). Таким образом, каждый менеджер будет знать, что в его 
команде в любом случае будут травмы у игроков и будет сам решать – рисковать ли ему и надеяться на Слепой Случай или со 
всей ответственностью готовиться к решению возможных проблем с составом. То же самое относится и к предупреждениям и 
удалениям, но здесь нужно добавить еще и влияние игровой ситуации на возможность получения желтых и красных карточек. 
Пути разрешения этой проблемы, конечно, могут быть разнообразные, и я лишь предложил один из вариантов, причем до-
вольно таки «сырой», но то, что эту проблему нужно решать, я убежден и думаю, что руководство Бутсы должно определиться 
– вводить новшества в этой области или нет. 

Ну а чтобы руководству было от чего отталкиваться, я обратился с вопросом к нескольким менеджерам, которые давно уже 
на проекте и мнение которых думаю, заслуживает уважения. Вопрос был такой – нужно ли вводить увеличение числа травм и 
удалений и как это сделать? Представляю вашему вниманию ответы этих корифеев Бутсы в порядке их поступления:

алексей черкес (Uran) (мускрон, бельгия): 
А мое мнение такое - когда ДТ засядет за обновление Генератора (а я надеюсь, это произойдёт), то у меня для него имеется 

следующая статистика, под которую и надо будет подгонять коэффициенты:
Статистика травм в футболе - в исследовании приняли участие 1018 игроков профессионального клуба из Флоренции. Ис-
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следование проводилось с августа 1980 г. по июнь 1991 г. Результаты - общее количество травм за 11-летний период составило 
207 (20%). Большинство повреждений отмечалось в возрасте 17—19 лет (юниоры). Чаще травмировались игроки средней ли-
нии и нападающие — 22 %, защитники — 19 %, вратари — 16 %. Из 1000 травмоопасных ситуаций на соревнованиях травмой 
заканчивается 18,8, на тренировках - 4,3. Распределение по степени тяжести: легкие - 3,4%, средние - 58,4%, тяжелые 38,2% 

арман мелконян (лер) (арарат-лернагорц, армения): 
Я считаю, что увеличение травм и удалений сделают игру более зрелищной и похожей на реальный футбол. Придется как-то 

варьировать составом, латать дыры. Но с другой стороны перебарщивать тоже не стоит, а то некем будет играть... А держать 
два равноценных состава при нынешней экономике невозможно. 

михаил данилов (DanMike) (гонвед, венгрия): 
Кто-то предлагал на форуме, ввести зависимость от количества единоборств в матче. Даже привели статистику... Вот здесь 

есть рациональное зерно. Я «ЗА» увеличение количества травм, причем мелкие (3-5 дней) должны быть почти всегда. А вот 
насчет удалений, тут не нужно перегибать. Удалений и сейчас немало, но нужно делать крен в сторону защитников, а то сейчас 
форварды да хавы получают. Кроме того, очень мало желтых у защитников, вопиюще мало. Тут, наверное, нужно вводить 
зависимость на каком участке поля происходит нарушение - на чужой половине - просто штрафной (а то нередко красную на-
падающему дают) и т.п. А сейчас, по-моему, зависимость от отбора идет.

игорь митенёв (белена) (белененсеш, португалия): 
Полностью согласен! Поддерживаю твою идею.
александр большев (Keyguard) (ависпа фукуока, япония): 
Я полностью за! Красных карточек, на мой взгляд, не должно быть больше, чем сейчас; а вот желтых карточек -- в несколько раз 

(хотя бы в 2-3 раза) больше. Что касается травм - то, на мой взгляд, надо убрать вообще кудесника-хирурга. А медперсонал должен 
сокращать срок травмы не на фиксированное число дней, а например, в процентах - 20-30%. Количество травм в матчах надо увели-
чить как минимум в три раза, кроме того, надо ввести травмы при тренировках. Более того, я уже неоднократно говорил, что после 
восстановления от травмы физготовность игрока должна быть от 20 до 90% в зависимости от тяжести (e.g. срока) травмы.

юрий обычный (BESS) (висла краков, польша): 
Я против.
сергей антоненко (Servicant) (черноморец одесса, украина): 
Я думаю, что 18 человек в команде - это мало. Нужно думать о том, как подтолкнуть менеджеров к увеличению количества 

игроков. Травмы и карточки - это только один из методов. Кстати, я жду - не дождусь, когда же, наконец, вратари перестанут 
быть неуязвимыми для травм и неприкасаемыми для судей. Это сильно бьёт по реалистичности игры. Я понимаю, что у многих 
в команде всего 1 вратарь и, в случае чего, заменить его некем. Но об этом уже должна голова болеть у самого менеджера. В 
реальности у команд даже 2 вратаря редко бывает. Обычно от 3 и больше. Игроков в командах мало, потому что невыгодно их 
иметь больше - слишком много расходов на их зарплату, а толку практически никакого. Для того, чтобы игроков в командах 
стало больше, мало просто увеличить количество травм (или повысить усталость после матчей), нужно ещё уменьшить долю 
зарплат в расходной части бюджета команд или дать возможность зарабатывать, используя лишних игроков. Например, сде-
лать турнир дублёров. Или молодёжный чемпионат. Аренда тоже бы не помешала. Ещё можно подумать над тем, чтобы сде-
лать доходным развитие своей клубной школы (т.е. выращивания игроков на продажу). Сейчас на это не заработаешь - цены 
на трансе стабилизировались, а расходы на зарплату растут, доход от продажи может не окупить даже расходы на зарплату, 
выплаченную игроку за время его раскачки. Да что там продажа, сейчас даже для себя выращивать игроков стало не выгодно, 
проще купить уже раскачанного - расходы примерно те же (раскачанные игроки, конечно, дороже, но зато их сразу можно 
поставить в основу, не выплачивая несколько сезонов зарплату вхолостую), но не нужно ждать несколько сезонов. В общем, 
подумать есть о чём, было бы желание у руководства.

георгий берёзин (berry-t) (хойничанка, польша): 
Я согласен что увеличение нужно, т.к сам отыграл весь сезон без травм одим составом. Но в то же время знаю команды 

с которыми встречался в коммерческом турнире, где было 
травмировано 3 человека сразу. Здесь надо опираться на 
статистику по Бутсе а не по своей команде, тот кто име-
ет доступ к Базе данных должен сказать, сколько травм в 
среднем наносится в туре для 8000 тысяч клубов. Ведь их 
должно быть около 200-300 на тур.

ярослав петрущак (Slaviano) (рома, италия): 
1.Чем больше загружен игрок матчами, тем больше у него 

вероятность получить травму. Так что 11 игроков «основы» 
долго при таком ритме не протянут.

2.Чем больше у него выносливость - тем эта вероятность 
меньше. Устающий игрок - физически уязвимый игрок.

3. Привязываемость мастерства «опека-отбор» к трав-
мообразованию спорна - так может выйти, что соперники 
специально будут назначать своим нападающим или полуза-
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щитникам, у которых эти мастерства, как правило, прокачаны слабо, задания «нарушения» и косить противника травмами во 
время игры. Хотя дополнительный бонус получения красных карточек, несомненно, заставит менеджеров ломать голову.

4. Удаления можно назначать рендомно. Важность матча значения не имеет.
сергей халтурин (kalibus) (атлантэ, мексика): 
Увеличение вероятности получения травм 

игроками, а также наказания карточками су-
щественным образом отразится при планиро-
вании менеджером дальнейших шагов по раз-
витию клуба. Не будем забывать, что придание 
большей значимости вышеуказанных игровых 
факторов потребует от менеджера дополни-
тельных вливаний в инфраструктуру команд. 
Сейчас довольно часто можно наблюдать, как 
в командах отсутствуют хирурги и даже вра-
чи, ну и естественно уровень медицинского 
центра далеко не максимальный. Кроме того, 
в командах возрастает роль игроков второго 
плана, имеющих мастерство чуть ниже осно-
вы. Если для клубов, имеющих среднюю силу 
до 100-110, наличие «близких к основе» игро-
ков не является большой проблемой (система 
подготовки юных дарований в ДЮСШа в этом им значительно помогает) то команды top-уровня, как правило, стараются в 
целях экономии на ЗП игрокам от таких футболистов избавиться. В основном ростеры таких клубов пестрят супер-игроками 
и молодой талантливой молодежью, которой прокачиваются исключительно профили, а значит, до поры до времени их сила 
не высока и экономия на лицо. Обладая 11-13 игроками экстра-класса top-клубы в нынешних настройках генератора имеют 
преимущество. Практически отсутствие травм и красных карточек позволяет им преспокойно играть весь чемпионат основой, 
а для клубов из 1-х дивизионов еще и на международной арене. В итоге все сводится к банальной силе 11-ти, а не длинной 
лавочке запасных. Наносит ли это вред игровому процессу. Считаю, что безусловно. Сейчас мы играем «цифрами» и бонусами, 
а не тактикой. Более того, если наши судьи станут строже, возрастет потребность и в игроках имеющих не высокий талант (до 
4), но приличное (100-115) мастерство. Содержать таких игроков выгодно, а как показала практика, уровень таланта на резуль-
таты матчей не влияет. Следовательно, возможно самоустранение ныне наблюдаемого перекоса на трансфертном рынке, когда 
на 3-го таланта возрастом до 25 и мастерством до 110 ставят совсем смешные ставки. Не будем забывать и о том, что значи-
тельно возрастет интрига во многих чемпионатах. Очень часто, мы наблюдаем картину, когда в ФС 3-5 клубов созданных еще 
до образования самого ФС имеют подавляющее доминирование в дивизионе. Параллельное участие в официальных турнирах 
значительно осложнит им «прогулку» по чемпионату. 

Но есть одно но. Сейчас много говорится о необходимости повышения роли коммерческих турниров. Чрезмерная заинтересо-
ванность в увеличении количества травм может отрицательно сказаться на популярности КТ. Если в движке проекта учтена не-
обходимость снижения падения физы после товарищеской игры, то зависимость травматизма в генераторе от вида матча реали-
зовать не возможно. И этот момент необходимо обязательно принять во внимание. В целом, изменения вероятности травматизма 
и наказания должны позитивно сказаться на игровой процесс. Он станет более реалистичным, а значит непредсказуемым.

александр зырянов (аляска) (жиль висенте, португалия): 
Вопрос непростой. Травм больше, чем это показывается на сайте, так как легкие травмы сразу лечатся врачом. 
андрей белик (awiz) (абердин, шотландия): 
Не знаю как у других, но в моих командах травм хватает, вот и сейчас один игрок с травмой. Как-то было, что 2 дня подряд были 

тяжелейшие травмы более чем на 15 дней, так что в ЛЧ у меня отсутствовало 2 основных игрока в итоге. Больше точно не надо.
сергей курмазов (Irkutsk-Antik) (звезда иркутск, россия): 
Считаю, что у меня было достаточно травм и удалений за сезон - больше мне не хотелось бы. А вот, например, установить 

какую-либо зависимость травматизма от прокачки выносливости можно было бы. Так же как количество нарушений и карточек 
от уровня отбора и опеки и бонусов (подкат, перехват).

алекс баха (Ranger1407) (каукосен палло, финляндия): 
Пока вроде все нормально, количество и травм и удалений устраивает.

Как видите единства мнения нет, да, наверное и быть не может. Цель этой статьи лишь обозначить возможную проблему и 
запустить механизм ее обсуждения. А решать - менять что-то в этой области или нет, это вопрос руководства Золотой Бутсы. 
Ну что же, ждем от них комментариев.

Автор: Виталий Пацан (ВитЛеон)
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история первая.

В начале 2002 года я работал в Государственном 
научном Центре антибиотиков в должности заме-
стителя Генерального директора у академика Его-
рова Алексея Михайловича. Уже проработал год 
до этого, пользуясь доверием шефа, вёл несколь-
ко интересных проектов. Но вдруг началась травля 
академика (закончившаяся в октябре 2002 года, 
собственно, его уходом с должности гендиректо-
ра), и шеф больше стал уделять внимание борьбе 
с недоброжелателями, а не развитию Центра, про-
движению бизнеса. И хотя стала ощущаться не-
хватка денег, у меня появилось достаточно много 
свободного времени, потому что мы все крутились 
вокруг Патрона и ждали новостей о нашем анти-
биотиковском будущем: уволят-не уволят, назна-
чат нового директора, куда уйдёт старый? Мы же 
понимаем,  как всё непросто в наше время, и как 
важно иметь интересную и хорошо оплачиваемую 
работу... 

Но я всегда любил футбол во всех его проявле-
ниях, и мои друзья-товарищи об этом знали.

Возвращаемся в самое начало апреля 2002 года: 
ко мне на работу приезжают 3 другана и говорят, 
что администрация г. Видное Московской области 
и одна компания, где работали эти архаровцы, соз-
дали команду «Металлург». Прошло уже 2 тура в 
3-м российском дивизионе (ещё это называется 
турниром КФК – знаете, конечно же) и им нужен 
врач. Администрация хотела там кого-то своего 
впендюрить, но мои архаровцы грамотно выжда-
ли, послали кого-то куда-то, а, нагрянув ко мне, 
даже не стали слушать моих сомнений. Я приехал 
на игру 3-го тура с ФК «Чертаново» - и до поздней 
осени 2002 года был доктором в команде. 

Город Видное находится к югу от Москвы, в 3км 
от МКАД по дороге от Царицыно и в 15 км от Мо-

Всем привет! Вот и я, старый и лысый, решился на общественно-полезный труд: Президент пообе-
щал 73,5 ляма за серию статей в нашу газету. Баблосы «Балатону» нужны – надеюсь, в середине сле-
дующего сезона получится погоняться за молодой «семёркой-восьмёркой»… Но, признаться, дело 
не только в лямах – наверняка, друзья, вы меня поймёте: ведь так приятно иногда вспомнить какую-
нибудь прикольную историю из недавнего прошлого (а, может, и из «давнего»), поднять какой-то 
пласт жизни, мысленное возвращение в который позволяет тебе (то есть – мне) улыбнуться и забыть 
сегодняшние заботы… Не надо жить прошлым, но и не нужно стесняться заглядывать назад, чтобы 
вспомнить вкус того пива и «углеприготовленного» мяса, выпитого и съеденного с друзьями… И как 
приятно сознавать, что это совсем не сложно – организовать встречу с мужиками, с кем тебя когда-то 
свела Судьба, с кем есть, о чём поговорить, и говоришь ты с ними на одном языке…

Итак, моим друзьям по видновскому «Металлургу» посвящается! Начинаю серию статей- расска-
зов про… Здесь хотелось написать «про футбол», но это, пожалуй, было бы неправильным... Про 
футбол – в том числе. Но я постараюсь немного расширить тему, остановиться на отдельных людях, 
событиях (если, конечно, получится).

Начинаю рубрику «Врачебно-Металлургические Записки»!

ВРАЧЕбНО - МЕТАлуРГИЧЕскИЕ зАПИскИ

сквы, если ехать 
по Каширскому 
шоссе. Совсем 
близко. 2 раза 
в неделю вече-
рами проходили 
игры чемпио-
ната (вторник – 
выезд и пятница 
– дома), плюс 
присутствие на 
тренировках по 
субботам – вот 
рабочие часы  
доктора команды. 

Первые 8 туров шли без поражений, в «Совет-
ском спорте» даже статью напечатали под назва-
нием «ВЫСКОЧКИ ИЗ ВИДНОГО».

Играли с командами в дивизионе, подобранном по 
географическому признаку - то есть в Москве и Мо-
сковской области.

Но вернёмся к игре с «Чертаново». Представьте 
себе - прихожу в раздевалку в первый раз в коман-
ду, футболисты одеваются, горланят. Меня пред-
ставляют тренеру и ребятам. Они называют свои 
имена. Тут из туалета выходит знакомая рожа. 
Мой друг Григорий – один из директоров компа-
нии, купившей (создавшей) «Металлург» (сегодня 
Гриша - тренер молдавской «Родины-Комрат»), 
этой роже говорит - вот, мол, наш доктор, такой-
то и такой-то, а я тут встреваю и довольный пере-
биваю: а Вы Дмитрий? Дима Градиленко аж рас-
плылся - так ему было приятно, что его узнали... 
(Очень хочется надеяться, что бутсеры знают это-
го защитника, ставшего чемпионом России в со-
ставе «Спартака», поигравшего также на высоком 
уровне за ЦСКА, «Торпедо», «Ростсельмаш» и ни-
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жегородский «Локомотив», а сейчас занимающе-
гося агентской деятельностью и комментирующе-
го футбол на телеканале «Спорт»). 

Меня очень классно приняли, вторник, пятница 
и суббота стали для меня реальными праздника-
ми. В Металлурге играли кроме Града и другие из-
вестные в футбольном мире ребята. 

Это, прежде всего, наш капитан Саня Бахтин.  
Сашка выступал за новороссийский «Черномо-
рец», поиграл в высшей лиге с этой командой, 
сезон провёл в Финляндии; сейчас Саня - тренер 
финской «Каукосен Палло» в нашей Бутсе.

Это любимчик Овчинникова (помните Бормана 
из Нижнего Новгорода?) Всеволод (Сева) Журав-
лёв - наш опорник, но мог сыграть и в защите. По 
ходу сезона, когда наш «Металлург» начал активно 
буксовать, Сева смылся в «Металлург-Кузбасс» в 
первую лигу.

Это Лёха Зая (За-
йдинов - боюсь оши-
биться в написании 
фамилии) - выпуск-
ник торпедовской 
(зиловской) школы, поиграл в первой и второй 
лигах. В КАМАЗе светился. Правый полузащит-
ник. Быстро бегал. Мы атакуем, Зая бежит на всех 
парах вперёд, прикольно сгибая руки в локтях и 
запястьях; атака захлёбывается, Зая останавлива-
ется резко, произносит «с-с-с-с-сука», развора-
чивается  и чешет назад... Никогда не опускался 
ниже определённого уровня. 

Ещё – Павел Прыгунов - классный центральный 
полузащитник, уехал в начале лета в КАМАЗ - очень 
скучал по живущим в Челнах жене и маленькому 
ребёнку. Его можно было понять: позвал клуб из 
родного города, всё-таки вторая лига… 

Ещё за нас 3 игры летом сыграл Люба Кантони-
стов: его привёл Град, они дружат. Очень быстро 
Люба уехал в Краснодар, но всё открыто: приехал, 
пожал руки, молодец. Жёлтая майка Кубани с 19-м 
номером, фамилией КАНТОНИСТОВ и автографом 
на лицевой стороне под эмблемой Росгосстраха 
висит у меня в кабинете. От Любы ещё у меня фо-
тография Вовы Бесчастных с пожеланием болеть 
за Кубань (спартачи, вспоминайте – Бес играл за 
Краснодар). Почерк у Вовы ещё тот - плохо уроки, 
видно, делал...

Рыжий защитник Кочетыгов сейчас активно 
играет за «Дину», по-моему, в футзал. За сборную 
играл – по телеку видел. Вот только я, к своему 
стыду, путаю футзал с минифутболом…

В воротах стоял известнейший кипер! Заслу-

женный мастер спорта. Десятикратный (примерно) 
чемпион Европы и 7-кратный (тоже не точно, но 
что-то около того) чемпион мира. Но в мотоболе. 
Легендарный Саня Сосницкий. «Ну шо, бабло при-
везли?», «Разобрали у штрафной полупокеров», 
«Алтушков, алтушков взяли!»... Песня! Недавно 
опять что-то выиграли в мотоболе - кажется, чем-
пионат Европы, его младший брат Вовка был капи-
таном нашей сборной.

Старший брат Анюкова – Лёха. Маленький юр-
кий забивной нападала, но из-за проблем с режи-
мом не достигший необходимого для первой или 
высшей лиг уровня и просто просравший свой та-
лант. Обещал мне майку брата - тот ещё дома в 
Самаре играл, и как-то всё скомкалось потом.

Паша Казнов, второй кипер, тоже из Самары, 
молодой мальчишка, очень воспитанный, об-

разованный, хотел 
учиться. Шикарные 
вратарские данные - 
высокий, длиннору-
кий, с хорошей шко-
лой. «Крылья…» его 

дали в аренду. Брал такие мячи!!! Но мог запустить 
и дурочку. Нервничал. Не заиграл - где-то катается 
по третьесортным комам, а жаль... Суперданные, 
очень хороший человек. 

И Градиленко, конечно же. Столп обороны. Уже 
заканчивал играть, уже позади были ЦСКА, Ро-
стов, «Локомотив» НН, за КФК побегал. Просто 
подрабатывал футболом в низших лигах. Он дер-
жался несколько обособленно в команде, немного 
задирал нос, мог прикрикнуть на пацанов. Вместе 
с Бахой – лидер. На поле говорить разрешалось 
только им двоим. Но представить себе защиту без 
Димки было просто невозможно. 

Не утомил? Если нет, то продолжение следует! 
Игорь Дружков

шикарные вратарские данные - высокий, длиннорукий, 
с хорошей школой. «крылья…» его дали в аренду. брал 
такие мячи!!! но мог запустить и дурочку. 

Игорь Дружков
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залаэгерсеги - капошвар рфк 
Залаэгерсеги - город Залаэгерсег, стадион «Шомоги 

Бачо» вмещает 70000 зрителей, сила 11 команды -118.3 
(1301), тренер - Павел Хованский (Viduka) руководит коман-
дой с 04.07.05 г., достижения клуба -бронзовый призер 1 
дивизиона 4 сезона, чемпион Венгрии 5 и 6 сезонов, побе-
дитель Кубка Венгрии 6 сезона (победа в финале кубка над 
клубом БКВ Элёре со счетом 3-1), победитель Суперкубка 
Венгрии 7 сезона (победа в финале кубка над клубом БКВ 
Элёре со счетом 4-2), лучший игрок команды - Даниель Пин-
тер Lf/Cf, м.138 (один из лучших нападающих страны, член 
«Клуба бомбардиров ФС Венгрии имени Ференца Пушкаша», 
в 7 сезоне забил 26 голов в 25 матчах).

Капошвар РФК - город Капошвар, стадион «Пеши ут Ка-
пошвар» вмещает 64000 зрителей, сила 11 команды - 112.0 
(1232), тренер - Сергей Барабанкин (VIP3-Serberus) руководит 
командой с 17.08.07 г., достижения клуба - победитель пер-
венства Венгрия-2 5 сезона, лучший игрок команды - Лоран 
Ола Cf, м.129 (кандидат в «Клуб имени Ференца Пушкаша», в 
7 сезоне забил 18 голов в 25 матчах)
личные встречи в чемпионате 7 сезона:

8 тур, Залаэгерсеги 4:4 Капошвар РФК 
23 тур, Капошвар РФК 2:3 Залаэгерсеги.
Ну что же, как мы видим практически все говорит о том, что 

в этом матче победу должен одержать Залаэгерсеги, который 
является самым титулованным клубом Венгрии и навряд ли 
откажется от очередного Кубка. А вот игрокам Капошвар РФК 
помочь выиграть в этом матче может только огромное жела-
ние этого и огромная удача, тем более то, что команда готова 
сражаться на равных она продемонстрировала в 8 туре.

Напомним как эти клубы прошли свой путь до полуфинала 
в Кубке страны 7 сезона:

1/16 финала - Залаэгерсеги 3:2 Печи МФК
Дунаканьяр 3:4 Капошвар РФК 
1/8 финала - Залаэгерсеги 2:1 Дунайварош 
Путнок 2:3 Капошвар РФК 
1/4 финала - Мако ФК 3:5 Залаэгерсеги
Капошвар РФК 1:0 Дьёри ЭТО 
Как видите, практически во всех матчах были добыты 

победы с минимальным преимуществом. Думается, что и в 
матче 1/2 финала града голов ждать не приходится, не ис-
ключено, что победа будет добыта либо в дополнительное 
время либо в серии пенальти.

гонвед - векшеш фк 
Гонвед - город Будапешт, стадион «Йожеф Божик» вмешает 

54000 зрителей, сила 11 команды - 114.1 (1255), тренер - Ми-
хаил Данилов (DanMike) руководит командой с 13.06.06 г., до-
стижения клуба -второй призёр первенства Венгрия-2 5 сезона, 
лучший игрок команды - Кристьян Вадиц Cm/Am, м.133.

Векшеш ФК - город Векшеш, стадион «Дожа Дьорги» вме-
щает 70000 зрителей, сила 11 команды - 112.6 (1238), тренер 
- Андрей Васильев (Тополь) руководит командой с 04.07.05 г., 
достижения клуба - победитель первенства Венгрия-2 4 сезо-

«кубОк ВЕНГРИИ - фИНИшНАя ПРяМАя!»
Уважаемые читатели, сегодня мы хотим рассказать об увлекательном путешествии под назва-

нием «Кубок Венгрии 7 сезона»! В свое время 96 команд отправились в него, однако лишь 4 клуба 
смогли добраться до финиша и именно они 17.01.08 г. в 1/2 финала сойдутся в нелегком поединке и 
определят двух сильнейших, которые в финале будут бороться за звание обладателя Кубка страны. 
Давайте поближе познакомимся с этими 4 достойнейшими клубами.

на, финалист Кубка Банка 5 сезона, лучший игрок команды 
- Гергели Сентмихали Cd/Sw, м.128.
личные встречи в чемпионате 7 сезона:

15 тур, Векшеш ФК 0:1 Гонвед.
В этой паре предсказать победителя более сложно, все-

таки разница в силе команд не так значительна, да и тренеры 
в командах оба опытные, хотя и не достигшие пока еще боль-
ших высот. Однако, все-таки отдадим предпочтение Гонведу, 
который в этом сезоне показывает отличную игру и по праву 
занимает 1 место в турнирной таблице элитного венгерского 
дивизиона. На стороне Векшеша ФК опыт его тренера, по-
следние достижения которого, правда, датируются 5 сезоном 
и желание взять реванш за проигрыш в чемпионате.

Напомним, как эти клубы прошли свой путь до полуфинала 
в Кубке страны 7 сезона:

1/16 финала - Векшеш ФК 2:0 Цельдёмёльк 
Гонвед 5:3 Ломбард 
1/8 финала - МТК 1:2 Векшеш ФК 
Гонвед 2:1 Диошдьер 
1/4 финала - Векшеш ФК 2:1 БКВ Элёре 
Спартакус 1:2 Гонвед 
Команды практически одним путем шли к своей личной 

встречи, в которой думаю с минимальным преимуществом 
победит Гонвед, в котором как вы наверное помните в свое 
время играл легендарный Ференц Пушкаш, который в соста-
ве Гонведа стал пятикратным чемпионом страны! Нынешний 
Гонвед думаю не против достижения таких же высот.

Вот так в свое время я прокомментировал ситуацию перед 
полуфинальными матчами. И время показало, что мой про-
гноз оказался верным, и Залаэгерсеги и Гонвед победили в 
своих матчах с одинаковым счетом 2-1. 

И вот, 14.02.08 г. На домашней арене Залаэгерсеги, в при-
сутствии 70870 зрителей состоялось шоу под названием «Фи-
нал Кубка Венгрии». Команды поочередно заьивали голы в 
ворота друг друга, причем Гонвед все время был в роли оты-
грывающегося. Вот как разворачивались события: 18 минута 
- Лайош Наги забивает гол с передачи Криштиана Коттан, 1-0. 
49 минута - Адам Чобанки сравнивает счет после передачи Дэ-
вида МакГрата, 1-1. 72 минута - Габор Эгреши вновь выводит 
Залаэгерсеги вперед с передачи Даниеля Пинтера, 2-1. 85 ми-
нута Криштиан Вадоч вновь сравнивает счет после передачи 
Золтана Такача. Валидольное дополнительное время так и не 
выявило победителя и команды перешли к инфарктному про-
битию серии пенальти. И вот именно в серии пенальти, во всей 
красе, проявил себя голкипер хозяев Золтан Варга, который 
отразил 2 пенальти в исполнении гостей. Игроки же Залаэгер-
сеги с точки били без промаха, в результате чего Залаэгерсеги 
второй раз подряд завоевывает Кубок Венгрии, а руководство 
уже подумывает о расширении клубного музея, который ско-
ро не сможет вместить все добытые командой награды. Вот 
такую вот занимательную концовку 7 сезона эти два клуба по-
дарили своим болельщикам и всем нам. Пожелаем им удачи, 
и пусть победы и в дальнейшем не обходят их стороной.

Автор: Виталий Пацан (ВитЛеон)
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чил тогда должность координатора последнего тогда второго 
дивизиона. Большим прорывом было издание газеты в 4 и 5 
сезонах, мы опубликовали более 200 статей. К сожалению, 
со временем газета загнулась. Лимиты по з/п все еще очень 
маленькие и энтузиазм журналистов иссяк. Остался мой авто-
ритет, который и позволил в 5-6 сезоне получить должность 
Президента ФС.

- как протекает жизнь в македонии, на вашем форуме?
- Сейчас, как и на всем форуме, затишье. В этом году в 

отсутствие помощника пришлось оставить в покое две самых 
популярных темы ФС - Турнир мастеров игры и конкурс про-
гнозов. Просто физически не справляюсь. Постараюсь возоб-
новить их работу в следующем году.

- сравни, пожалуйста, фс венгрии и фс македонии в плане 
общения на форуме.

     - В лучшие времена (5-6 сезон) форум Македонии вряд 
ли уступал венгерскому. Сейчас мы конечно отстаем.

- оплачиваешь ли ты различные услуги и ранги в бутсе, 
есть ли необходимость в их оплате?

- У меня же две команды, следовательно, оплачиваю. Отно-
шусь к этому с пониманием, ничто в жизни не функциониру-
ет просто так. Люди, которые создали бутсу и поддерживают 
игру в рабочем состоянии, заслуживают, чтобы их труд воз-
награждался. А то получается, что ты приходишь в ларек и 
берешь пиво просто так. Это нечестно по отношению к произ-
водителям, которые, между прочим, платят зарплату сотруд-
никам... И это даже в случае если пиво не понравилось.

- можешь ли ты сравнить этот проект с другим футболь-
ным менеджером?

- Нет, в других проектах я не прижился =).
- есть ли у тебя друзья в бутсе, с кем из бутсеров встреча-

ешься в городе?
- В бутсе в Македонии, по крайней мере, 2 моих близких 

коллеги и друга, еще с десяток людей я знаю лично. Встрети-
лись здесь случайно. Мир тесен.

- расскажи, как ты попал на бутсу, форум?
- Когда только устраивался на теперешнюю работу помощ-

ником юриста, делать было нечего бродил по просторам ин-
тернета и наткнулся на футбольный менеджер. Решил попро-
бовать себя, ну и втянулся. Почти сразу вышел и на форум.

- когда пришла идея взять две команды в бутсе. и что луч-
ше, сосредоточиться на одной команде или иметь несколько?

- Честно говоря, не помню когда взял вторую команду. 
Сложно сказать, что лучше, иметь одну команду или две. На 
мой взгляд, это вопрос времени, прежде всего. Одно могу ска-
зать точно, успех «Кишкунхалаша» это, прежде всего, устра-
нение и неповторение ошибок допущенных при управлении 
«Битолой». Два клуба бесспорно удобней для экспериментов 
с тактикой и опробования идей, но они и требуют существенно 
больше времени.

- что можешь сказать о новом генераторе, говорят, что он 
намного увеличил интерес к игре по сравнению со старым, 
как ты считаешь?

     - Хм, пожалуй соглашусь, что новый генератор стал инте-
реснее чем старый. Я даже большую статью по этому поводу 
написал в Бомбардире! Желающие могут с ней ознакомится. 
Однозначно - да! Новый генератор мне нравится больше!

- сравни жизнь на форуме, в бутсы год назад и сегодняш-
нюю. последнее время наблюдается что-то вроде затишья, 
небольшого безразличия.

- Объясняется все просто, зима - время сессий и напряжен-
ной работы, у меня, по крайней мере. С этим связываю и от-
носительный спад активности. Хотя думаю, для всплеска ак-
тивности не помешали бы и новые изменения. Игра не должна 
стоять на месте.

- что можешь сказать о новом трансфере, какие приобре-
тения сделал?

- Ну, про новый трансфер могу сказать только положи-
тельные вещи. Он мне определено нравится, хотя и далек от 
реальности, к сожалению, тем не менее, приспособлен к игре, 
позволяет поставить игроков в равные условия. Ну и главный 
бонус - снижение налогов. Приобрел я в македонскую коман-
ду 7 талант сравнительно недорого -150 млн.

- достиг ли ты целей в игре, которые ставил в самом на-
чале, когда переступил порог бутсы?

     - Конечно нет, для этого я должен сделать дубль - вы-
играть чемпионат Венгрии и Македонии в одном сезоне. Для 
этого мне придется изрядно попотеть еще сезонов 20, а то и 
30)))))))))).

- много ли времени отнимает у тебя игра в бутсу, общение 
на форуме?

- С учетом президентства в ФС Македонии многовато. Те-
перь когда получил новую должность на реальной работе, 
справится с объемом работы становится все сложней. А вот 
сутки вопреки потребностям остаются равными 24 часам, что, 
на мой взгляд, не очень то честно ))).

- как ты стал президентом фс македонии?
- С первого дня хотел получить должность в ФС. На тот 

момент активных людей было не так много, и поэтому полу-

ИНТЕРВью с АйслЕхОй
В этой статье Вашему вниманию будет пред-

ставлено интервью с одним из самых загадочных 
менеджеров Венгерской лиги Алексея Холодно-
го (iceleha). Рубрика под названием «ОНЛАЙН-
ИНТЕРВЬЮ» уже целый год ведётся на страницах 
форума футбольного союза Венгрии!
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- как придумал свой ник, и что он означает?
- Мой ник? Все просто это моя погонялка в школе была. 

Меня же зовут Холодный Алексей, вот и прозвали меня одно-
кашники АйсЛеха. Ice - лед или холодный; Leha - как не стран-
но, Леха. Вот и вышло Iceleha. С этим ником меня можно най-
ти в интернете и в других проектах. Благо ник уникальный.

- если бы стал президентом бутсы, какие изменения для по-
вышения популярности игры ты бы сделал в первую очередь?

- Ох, вот это вопрос! Думаю, сместил бы акцент игры не-
много на тактику и стратегию. Чуть разнообразил настройки. 
Увеличил бы премиальные.

- каким образом в бутсе можно достичь больших успехов 
за короткий срок, твои мысли, советы?

- В короткий срок это нереально. Важнейшим элементом 
является ДЮСШ. Остальное чистая математика. Надо много 
заработать и купить хороших игроков. Да и еще пару тысяч 
советов. Боюсь, в этот формат я не умещусь.

- на твой взгляд оптимальная игровая схема, атака или 
нападение, каким образом это можно определить и на что в 
первую очередь нужно обращать внимание, прежде чем от-
правлять состав на матч?

- Вопрос сложный и простой одновременно. Различная 
тактика необходима для различных соперников. Я в равной 
степени часто использую и защитную тактику, и тактику напа-
дения. Варьирую игру через фланги и центр. Прямо, скажем, 
играть с командами, предпочитающими одну тактику легче - 
можно подстроиться и выбрать необходимое сочетание.

- какие интересные события произошли в бутсе и форуме 
за время твоего пребывания в этом проекте, какие не очень 
хорошие воспоминания запомнились, какие менеджеры сво-
им уходом с проекта огорчили тебя?

- Самым интересным для меня был мой второй турнир тог-
да еще газеты «Балканский Удар», который я выиграл и во-
обще, Македония в том году показала зубы всем, заняв 3 из 4 
первых мест. Плохие воспоминания связаны с этим сезоном, 
когда «Кишкунхалаш» не взял ни одного очка в первых 8 ту-
рах чемпионата! А вот по поводу ухода менеджеров я никогда 
особо не переживал. Глупо бросать если тебе нравится играть 
и глупо играть, если тебе не нравится.

- что можешь сказать об идее создания газеты венгрии?
- Дело кропотливое и основанное на чистом энтузиазме. 

Но, если потяните, то будет очень интересно и, кстати, можете 
рассчитывать на мою посильную помощь и опыт.

- за кого ты болеешь в реальном футболе мы уже знаем, 
но что для тебя локо, и как всё началось для тебя в реальном 
футболе, можно сказать твои первые шаги там?

- Я играл в юношеском Локо на позиции вратаря три сезо-
на, в выпускном году получил серьезную травму колена и не 
смог продолжить карьеру. Но уже тогда ходил частенько на 
стадион. С ребятами из группировки Локо 81, там были ребята 
годом нас старше. Потом во времена учебы и работы со ста-
дионом приходилось временить, хотя Локо блистал именно 
тогда. Смотрю все матчи с участием Локо по телеку. Болею за 
команду искренне - именно свою футболку из ДЮСШ Локо-
мотива с 16 номером считаю основным своим футбольным 
достижением.

- часто ли посещаешь стадион, может выездные матчи? в 
каком секторе сидишь (стоишь)?

- Как говорил не часто. Хотя надеюсь, в ближайшем буду-
щем собираюсь это исправить Адреналин стадиона не проме-
нять ни на один экстремальный вид спорта.

- опиши свой футбольный день.
- Что ж, как правило, утро дня, когда иду на стадион или в 

бар смотреть матч всегда позитивное и начинается со звонков 
тех, кто идет со мной. Сбор, естественно, заранее желательно 
в одном из барчиков в Москве. Часто этим местом становится 
«Дурдин» - очень вкусное пиво. Обсуждение предстоящего 
матча, обзор прессы. Дебаты, ставки. Затем путь на стадион 
или в соответствующий спорт бар (тут как повезет). Соответ-
ственно матч. После игры, как правило, обсуждение только в 
том случае, если игра того стоила.

- болельщики в локо считаются одними из самых дружных 
в чемпионате, армия растёт с каждым чемпионатом, как ты 
считаешь, за счёт чего за такой короткий промежуток време-
ни достигнут такой результат?

- Успехи команды в первую очередь. Да и болельщики Локо 
редко делятся на так называемых зеленых фанатов и мате-
рых, как скажем у ЦСКА или Спартака. История фан движения 
Локо не так велика, а достижения пока, будем откровенны, 
не так уж высоки. Уверен, после этого сезона фанатов Локо 
поубавиться вдвойне.

- почему, на твой взгляд, прошлый сезон оказался про-
вальный для локо, кто в этом прежде всего виноват, и пути 
выхода из кризиса?

- Бышовец и только он. Перестройка игры, которую он 
затеял, не пошла команде на пользу. В добавок, конфликт с 
Лоськовым, капитанство Бели. Звезда Сычева - это три самых 
серьезных ошибки Бышовца. Ну, еще я бы выделил низкую 
физическую готовность игроков и как следствие - потеря са-
моотдачи и самоконтроля в ключевых встречах.

- когда в россии научатся играть в футбол?
- В России умеют играть в футбол, вот только система от-

бора хорошей и талантливой молодежи прямо пропорцио-
нальна объему заработка родителей этой молодежи. Причем 
дело даже не в том, чтобы снарядить своего отпрыска фор-
мой, что тоже недешево, а в том, чтобы попасть в достойную 
команду, необходимо серьезно раскошелится.

- твоё мнение по поводу чемпионства зенита в прошлом 
году?

- А понятно, - политика - последний год Путина ))) Думайте 
сами, в это лезть не хочу...

- как ты считаешь, лимит на легионеров должен быть по-
вышен ещё больше, или его нужно отменить вообще?

- Лимит должен быть строгим. В этом есть смысл. Нужно 
чтобы дети смотрели не на Одемвинге, а на Диму Сычева, Ва-
дика Евсеева, Дмитрия Лоськова, Егора Титова -людей с во-
лей к победе и желанием играть и побеждать не для себя, а 
для своей команды и своей страны. И еще, мое мнение такое 
по этому поводу - настроение иностранцев «играть для себя» 
передается и другим игрокам команды - пример ЦСКА начала 
сезона. Откровенное распи…ство. Извините.

- договорных матчей стало больше?
- Очевидно, что это не миф. Посмотрите последние игры 

Локомотива.
- как тебе успехи нашей сборной, и что нас ждёт летом на 

евро-2008?
- Дело дрянь прямо скажем. Наша сборная пока явно на сту-

пень ниже тех соперников, которые ждут нас на Евро. Играть 
придется на зубах и на силе воли и еще «через не могу» и на 
патриотизме. Главное помнить, что задачи решены, а значит 
терять нечего и можно играть в свой футбол.

- главный тренер должен быть зарубежный специалист 
или, несомненно, нашим?

- Было бы здорово, если бы это был наш специалист класса 
Гуса Хиддинка, но таких, увы, нет...

- какие другие виды спорта тебе нравятся?
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- Хоккей, волейбол, баскетбол, биатлон, шахматы, бобслей. 
Это самые любимые.

- занимаешься ли сам каким-нибудь спортом, ходишь 
куда-нибудь?

- Да, постоянно играю в футбол, хоть и нельзя. Играю в лю-
бительской мини-футбольной команде. В этом году достигли 
отнюдь не плохих результатов. Да и в этом уже успели досроч-
но выйти во вторую стадию ТДК по северо-западу Москвы.

- нам всем очень интересно узнать о твоей личной жизни? 
в каком районе родился, как проводил детство, где учился, 
где работаешь?

- Родился, честно говоря, не знаю где, надо будет поинте-
ресоваться, кстати...)) А вырос в районе, который называется 
Обручевский. Наш квартальчик назывался среди молодых ту-
совок Челомея стрит, мы называли себя не иначе как Челомея 
Короли. Наша школа №1100 стояла в центре квартала, отлич-
ная, кстати, школа. Детство прошло в одном из не самых на 
тот момент благополучных кварталов Москвы))). 6 переломов, 
4 сотрясения мозга говорят сами за себя. А вот выучился я в 
серьезном юридическом вузе. Получил хорошее образование, 
поступил на бесплатное. Там познакомился с моей будущей 
женой. Мы поженились на 5 курсе. Сейчас работаю юристом в 
солидной консалтинговой фирме. Уже, кстати, старшим юри-
стом.

- как близкие относятся к твоему увлечению виртуальному 
футболу?

- Сначала были против, ну а теперь спокойно. Уже при-
выкли))). Жена, конечно, бухтит, но больше для проформы, 
понимает - я без футбола не могу, и менеджер помогает мне 
расслабиться и выплеснуть энергию.

- есть ли у тебя в виртуальной паутине ещё какие-нибудь 
увлечения?

- Сейчас поигрываю в Троецарствие, но уже поднадоело. 
Играл в гладиаторов - тоже тоска. Лучше на рабочем серваке 
с коллегами в стрелялку порезаться. Но уже админы все за-
банили.

- как передвигаешься по городу? есть ли у тебя личное 
авто? пробки не надоели?

- Надоели пробки - продал авто в сентябре. Теперь вот хочу 
купить другое. Планирую в феврале обзавестись.

- часто ли посещаешь различные бары, рестораны?
- Пивные бары традиционно 1-2 раза в две недели. Футбол 

сами понимаете)))).
- твои любимые блюда и напитки, алкогольные предпо-

чтения?
- Я вообще всеядный. Предпочтение? Хм, пожалуй, хоро-

шие пельмени домашние.  Алкоголь? - пиво, в последнее вре-
мя пристрастился к разливному красному пиву. Рекомендую в 
«Дурдине» его, ну или в Суши. Рыбу эту видеть не могу, а вот 
красное пивко там славное. Ну и водку конечно. Виски, конья-
ки и Ромы тоже уважаю, но пью редко по особым случаям.

- как проводишь свободное время,  твои интересы, хобби?
- Свободное от работы, футбола и пива время провожу с 

женой. Ездим к друзьям в деревню (там у нас баня шикар-
ная), на дачу на пикники. Жена у меня красавица и любимая, и 
единственная женщина.

- куда выбираешься в москве, любимые места в городе? 
культурные мероприятия?

- Город не люблю. Разве что, Вечерами летом погулять с 
женой по набережным. Хотя, честно говоря, для этого луч-
ше съездить в Питер. У нас около дома сейчас Битцевский 
лес. Туда жена, я и наша собака наведываемся чаще всего. 
Отличное место подышать воздухом. При желании можно и 

шашлыки приготовить. Главное не забыть мангал и друга с 
«ксивой».

- часто ли покидаешь пределы города, любимые места в 
мире?

- Частенько езжу в командировки и редко в отпуск. Особо-
то нигде не был. В 2006 ездил в Испанию, очень понравилось, 
надеюсь вернуться туда. А вообще люблю еще Питер. Отлич-
ный город.

- какую музыку слушаешь, какие фильмы смотришь, часто 
ли ходишь в кино? смотришь ли телевизор, и что именно?

- Музыка? Больше всего люблю хороший, качественный 
хип-хоп. Не это фуфло айрнби, а нормальные вещи. Хотя с 
таким же удовольствием могу слушать гранж, панк рок, Чайф, 
Наив, Пилот. Обожаю попеть спьяну под: Любе, классика жан-
ра Металлика, Гуано Эйпс, Нирвана. Имею альбомов 15 от-
борного джаза и Лайт джаза, электронного джаза, немного 
Соул. В плеере есть обязательно Высоцкий. Да и еще черт 
ногу сломит от того, что я слушаю. Телек не смотрю ваще, 
там вечный взрыв мозга. Только спортивные каналы и камеди 
клаб. Остальное узнаю из интернета и радио. Фильмы смо-
трю почти все в кинотеатрах - мы с женой киноманы. Хотя 
частенько смотрим тупые американские комедии, чтобы рас-
слабить мозг после работы. Хотя и серьезные вещи естествен-
но тоже.

- на какого известного человека ты всегда равнялся в 
жизни, кто вызывает у тебя уважение?

- Авторитетов не имею в принципе. И равняться на кого-то 
не собирался. Хотя бесспорно есть люди, которые вызывают у 
меня уважение. Зидан за свое умение играть в футбол, Ганди 
за веру в свою правоту и следование выбранным идеалам... А 
вообще уважаю больше всего людей честных и справедливых. 
В основном меня окружают именно такие люди. Слава богу!

- был ли у тебя какой-нибудь интересный, запоминающий-
ся случай в жизни?

- Много... Первый, который пришел на ум, это как я отжи-
мался у входа в Мавзолей на красной площади на свадьбе у 
своей подруги из института. Было 11 утра, но я был уже из-
рядно выпивши. Было забавно.

- самое яркое впечатление в жизни?
- Моя свадьба. Ребята это было что-то. Просто не описать.
- какая погода по-душе, самое любимое время года?
- Лето, хотя нет, не лето - май! Очень люблю май и еще 

август, наверно потому что у меня там день рождения.
- есть ли у тебя мечта в жизни?
- Да, хочу, чтобы у всех моих близких и дорогих людей в 

жизни все было хорошо. Чтобы мы все радовались нашим 
успехам и победам. А еще хочу стать хорошим отцом. Своего 
то не было толком.

- твои взгляды на ситуацию в стране, чтобы ты поменял?
- Не знаю смог бы я что-то изменить... Разве что, если бы 

я был богом. Взяточничество и бюрократия вот главная про-
блема нашей страны. А еще - отношение к этому простых 
граждан. Когда речь идет о себе, мы даем взятки налево и 
направо, а когда о государстве - вот все взяточники! Считаю 
так, начните с себя, и мир станет лучше.

- твои дальнейшие планы на этом проекте?
- Я все же надеюсь взять чемпионский титул в Венгрии и в 

Македонии одновременно. Хоть это почти невозможно)))).
- твои пожелания своим коллегам по венгрии.
-Всем удачи в виртуальной и реальной жизни! Респект 

журналистам за интервью!
Эдуард Родригес (aloisio)


